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Важная задача сельских 
партийных организаций

Труженики колхозной деревни, завершив 
сельскохозяйственный год, подводят итоги 
своей работы. Самоотверженная борьба 
колхозников, работников МТС и совхозов 
за дивнейший мощный подъем сельского 
хозяйства принесла положительные ре
зультаты. Однако многое еще предстоит 
сделать, чтобы поднять .урожайность всех 
сельскохозяйственных культур, добиться 
решительного улучшения в области раз
вития общественного животноводства, по
вышения продуктивности скота.

Достижению успехов в сельскохозяй
ственном производстве способствовала 
организаторская и массово-политическая 
работа, проводимая сельскими партийными 
организациями. Они возглавили борьбу 
тружеников колхозных полей за осущест
вление постановлений сентябрьского, фев
ральско-мартовского и июньского Плену
мов ЦК КПСС, направленных на крутой 
подъем всех отраслей сельского хозяйства.

В соответствии с Уставом сельскохозяй
ственной артели во всех колхозах должны 
быть проведены отчетные и отчетно-вы
борные собрания, на которых необходимо 
подвести итоги минувшего сельскохозяй
ственного года, наметить пути дальней
шего развития колхозного производства. 
Сейчас во всех артелях идет деятельная 
подготовка к этим собраниям: доставляют
ся годовые отчеты, проводятся инвента
ризация имущества, ревизии деятельности 
правлений колхозов.

Первые отчетные и отчетно-выборные 
собрания уже проведены в колхозах Гур
джаанского, Цалкского и некоторых дру
гих районов. Они свидетельствуют о высо
кой активности колхозников, о деловом об
суждении итогов и задач, стоящих перед 
артелями в 1955 году.

Обсуждение отчета об итогах хозяй
ственной деятельности, выборы правле
ния колхоза и ревизионной комиссии —  
большие и ответственные мероприятия. 
Они требуют от партийных организаций, 
секретарей и инструкторов райкомов пар
тии по зонам МТС самого деятельного 
участия в подготовке к собраниям, кон
кретного руководства этим делом.

Правильно поступила партийная органи- 
1Ция колхоза села Ашкала Цалкского 

ОСУДИВ вопрос о подготовке к от- 
четнб-выоорпому собранию колхоза, комму
нисты помогли затем правлению при
влечь к подготовке собрания широкий кол
хозный актив. В ходе подготовки агитато
ры провели с колхозниками беседы о за
дачах дальнейшего развития колхозного 
производства, ознакомили их с состоянием 
дел на животноводческих фермах, с ходом 
подготовки к весне. Все это положительно 
сказалось на самом собрании. В прениях 
по отчету председателя колхоза выступи
ло 15 колхозников. Обеспечив деловой ха
рактер собрания, высокий уровень крити
ки и самокритики недостатков в работе 
правления, партийная организация по
могла колхозникам сосредоточить внима
ние на решающих участках общественного 
хозяйства, на ходе выполнения текущих 
работ, от которых во многом зависит ус
пешное решение задач нынешнего сельско
хозяйственного года.

Первые успехи, достигнутые в осуще
ствлении решений Коммунистической 
партии и Советского правительства о 
Дальнейшем развитии всех отраслей сель
ского хозяйства, —  лишь начало боль
шой работы. Колхозам ц МТС, сельским 
партийным организациям предстоит мно
гое сделать, чтобы до конца ликвидиро- 
пать недостатки в своей работе, более бы- 
стрыми темпами двинуть вперед разви
тие сельскохозяйственного производства.

Некоторые райкомы партии, первич- 
Ные партийные организации слабо забо
тятся об устранении недостатков в рабо
та колхозов. На отчетно-выборных собра- 
виях первичных парторганизаций, на 
партийных конференциях Боржомского,;

рноульского, Кутаисского, Цителцка- 
Репского и других районов приводилось 
л!мало фактов, свидетельствующих о том, 
■° Районные партийные п советские 

органы, первичные партийные организа- 
все еще не вникают глубоко в эко- 

кр?'"КУ колхозов. Ц ряде артелей плохо
Н'тея борьба за укрепление трудовой 

Д■к‘и<шшиы, соблюдение правил агротех- 
1''ки’ внедрение в колхозное производство 
Движений науки и передового опыта.

Особенно большое внимание должно 
/гть Уделено отстающим колхозам. Соби-
я цз года в год низкие урожаи, не вы

полняя планов развития общественного 
животноводства, эти колхозы мало рас
пределяют продуктов и денег на трудодни. 
Наличие в районе таких колхозов свиде
тельствует о неудовлетворительном руко
водстве хозяйством со стороны районных 
партийных и советских организаций.

Принимая активное участие в подго
товке отчетных и отчетно-выборных соб
раний в колхозах, работники райкомов 
партии, партийные организации должны 
помочь колхозникам вскрыть недостатки, 
тормозящие развитие общественного хо
зяйства, помочь ликвидировать их.

В центре внимания следует поставить 
вопросы дальнейшего развития обществен
ного животноводства. Недостатки в этом 
важнейшем деле необходимо подвергнуть 
самой суровой критике. Нельзя терпеть та
кое положение, когда в ряде колхозов Ла- 
годехского, Хашурского, Касиского, Карель
ского и других районов годовые удои мо
лока на каждую фуражную корову недопу
стимо низки —  200— 300 литров.

Если во главе того или иного колхоза 
находится нерадивый руководитель, рав
нодушно относящийся к общественному 
хозяйству, надо для такого колхоза по
добрать более опытного председателя, хо
рошего организатора, способного наладить 
дело, укрепить и поднять отстающий 
колхоз до уровня передовых.

В  подготовке к собраниям ответствен
ными мероприятиями являются инвента
ризация негодовал ревизия финансово-хо
зяйственной деятельности правления кол
хоза, составление годового отчета. Пар
тийные организации должны позаботить
ся, чтобы эта работа была выполнена 
своевременно и высококачественно.

Партийные организации обязаны вести 
решительную борьбу против фактов не
брежного, безответственного отношения 
к проведению инвентаризации имущества, 
к составлению годовых отчетов. Такие 
факты имели место в ряде колхозов в 
прошлом году. Например, в сельхозартели 
имени Хрущева села Касумло Марнеуль- 
ского района ни в 1953, ни в 1954 гг. 
ревизионная комиссия не провела ни од
ной ревизии финансово-хозяйственной дея
тельности правления колхоза. Данные 
инвентаризации за 1953 год о наличии 
имущественно-материальных ценностей 
не были сверены с записями в книгах. 
Результаты инвентаризации не обсужда
лись на заседании правления артели, и, 
таким образом, недостачи и излишки ма
териальных ценностей не были выявлены. 
Партийная организация колхоза прошла 
мимо этих фактов. Между тем, в результа
те запущенности контрольно-ревизионной 
работы, в колхозе имеет место ряд серь
езных недостатков.

Обсуждая на собраниях итоги хозяй
ственной деятельности артелей, коммуни
сты обязаны направить внимание кол
хозников на важнейшие вопросы колхоз
ной жизни. Должны быть подвергнуты 
тщательной проверке расстановка сил на 
решающих участках колхозного производ
ства, ход зимовки скота, правильность 
расходования кормов, учет труда колхоз
ников и распределение доходов, подготов
ка к весеннему севу. Широкому обсужде
нию необходимо также подвергнуть итоги 
выполнения колхозами и МТС взаимных 
обязательств по заключенным договорам, 
особенно соблюдение сроков и качество 
произведенных работ.

Высокий уровень отчетных и .отчетно- 
выборных собраний, смелая критика недо
статков должны способствовать улучше
нию деятельности правлений колхозов, 
выявлению и более полному использова
нию имеющихся возможностей для полу
чения высоких урожаев сельскохозяй
ственных культур, дальнейшему подъему 
животноводства, повышению его продук
тивности, укреплению всего обществен
ного хозяйства.

Подведение годовых хозяйственных ито
гов в колхозах проходит в дни, когда в 
республике широко развернулась подго
товка к выборам в Верховный Совет и
местные Советы Грузинской ССР. Воз
росшая в связи с этим политическая и 
трудовая активность колхозного крестьян-: 
ства должна быть направлена на реше-1 
ние больших задач, поставленных пар
тией и правительством перед сельским 
хозяйством, в том числе на образцовую 
подготовку к весеннему севу.

Херст говорит, что он первый раз в Со
ветском Союзе, что он очень доволен воз
можностью совершить это путешествие, 
чтобы ознакомиться со страной, и что для 
него явилось приятным сюрпризом то дру
желюбие, с которым его и сопровождаю
щих его лиц повсюду встречают советские 
люди. Это заставляет его надеяться, что 
отношения между Соединенными Штатами 
и Советским Союзом могут значительно 
улучшиться и продолжать улучшаться, что 
было бы как в интересах этих двух стран, 
так и в интересах всего мира.

Молотов замечает, что нынешние совет
ско-американские отношения таковы, что 
нельзя не пожелать их улучшения. Что же 
касается отношения советских людей к 
американцам, то оно всегда было друже
любным.

Херст говорит, что он убедился в этом.
Херст далее просит у  В. М. Молотова 

разрешения задать некоторые вопросы, ка
сающиеся нынешнего международного по
ложения.

Молотов отвечает согласием.

Херст говорит, что положение на Даль
нем Востоке, сложившееся за последнее 
время, повидимому, является наиболее 
важным из современных международных 
вопросов, и спрашивает, считает ли Моло
тов, что положение в районе Формозы 
представляет собой серьезную угрозу делу 
всеобщего мира.

Молотов отвечает, что положение в рай
оне Тайваня (китайское название Формо
зы, которое употребляют в Советском Сою
зе), конечно, привлекает и должно привле
кать внимание, так как оно создает на
пряжение на Дальнем Востоке и плохо от
ражается на всем международном положе
нии, представляя угрозу нарушения мира, 
угрозу войны. К этому он, Молотов, не мо
жет не добавить, что, по его мнению, от
ветственность за это несут Соединенные 
Штаты ввиду их вмешательства во внут
ренние дела Китая.

Мы, говорит Молотов, считаем Тайвань 
неотъемлемой частью Китая.

Кингсбери Смит говорит, что в этой свя
зи он хотел бы напомнить Молотову недав
нее заявление Идена о том, что Китай, как 
таковой, уже много лет не контролирует 
Формозу.

«Кажется, около ста лет», —  добавляет 
Херст.

Молотов отвечает, что существует Каир
ская^ декларация, подписанная США и Ан
глией, существует и Потсдамская деклара
ция, подписанная также США и Англией. 
Кроме того, существует Соглашение о ка
питуляции Японии, подписанное США, 
Англией и СССР. Согласно всем этим ос
новным международным документам, Тай
вань является китайской территорией и 
должен быть передан Китаю. Это также 
нашло свое подтверждение в заявлении 
президента США, сделанном позднее, в 
1950 году. Получается так,— продолжает 
Молотов, —  раньше этот остров захватила 
Япония, а теперь кто? —  США. Таким 
образом, сначала одна страна лишила Ки
тай его национальной территории, а теперь 
— другая.

Что касается заявления Идена, то об 
этом можно сказать особо.

Кингсбери Смит говорит, что Молотов 
известен как один из крупнейших реали
стов нашего времени. Он, вероятно, пони
мает, что при существующих обстоятель
ствах мало вероятно, чтобы США отказа
лись от защиты Формозы до тех пор, пока 
они не сочтут, что мир на Дальнем Восто
ке обеспечен. Поэтому представляется воз
можным найти решение вопроса об угрозе 
миру, так сказать, в рамках реальности. 
В этой связи, —  говорит Кингсбери Смит, 
— Херст хотел бы задать еще один вопрос.

Херст говорит, что Советское Правитель
ство на Женевском совещании успешно 
стремилось предотвратить расширение ин
до-китайского конфликта. Возникает во
прос, будет ли Советское Правительство 
готово поступить аналогичным образом в 
отношении Формозы.

Молотов отвечает, что, конечно, между 
проблемами Индо-Кнтая и Китая имеется 
большая разница. В одном отношении по
зиция Советского Союза является одина
ковой как в отношении Пндо-Китая, так 
п в отношении Китая и любого другого 
района, а именно в том отношении, что 
Советский Союз заинтересован в уменьше

нии международной напряженности. Совет
ский Союз готов поддержать все то, что 
содействует уменьшению международной 
напряженности, что действительно способ
ствует достижению такой цели. Но надо, 
чтобы предлагаемые меры действительно 
были направлены на уменьшение между
народной напряженности. Вмешательство 
же одного государства в дела другого госу
дарства не может содействовать достиже
нию этой цели.

В связи с замечанием о реализме он, 
Молотов, хотел бы добавить, что, с его 
точки зрения, реалистический подход к 
современному Китаю должен быть иным, 
чем тот, к которому привыкли некоторые 
иностранные государства в прошлом. В на
стоящее время в Китае объединена под 
управлением Центрального Правительства 
вся территория Китая, чего недавно еще 
не было. Китайский народ чувствует, что 
это далось ему с большими трудностями, 
и рассматривает это как свою большую 

| национальную победу. Отторжение той или 
иной части территории Китая настолько 
противоречит национальным чувствам ки
тайского народа, что вызывает самый ре
шительный протест и возмущение с его 
стороны. Поэтому если рассматривать по- 

I ложение дел с реалистической точки зре- 
I ния, то надо сказать, что современный 
| Китай это такое государство, которое, как 
■ никогда, требует уважения его националь- 
I ных прав и интересов. Только при таком 

подходе и понимании этого отношения с 
Китаем будут развиваться с пользой для 
обеих сторон. Что касается Советского Со
юза, то он развивает свои отношения с 
Йитаем на основе равноправия, дружбы и 

I учета взаимных интересов, что дает поло- 
I жительные результаты.

Кингсбери Смит говорит, что как он,
| так и Херст понимают советскую позицию 
в этом вопросе. Однако кажется, что наи
более острая проблема заключается в том, 
чтобы найти какое-нибудь решение, будь 
то временное, которое помешало бы опас
ности распространиться и превратиться в 
пожар, могущий поставить под угрозу все
общий мир.

Молотов отвечает, что Китай никому не 
угрожает, и было бы хорошо, если бы и 
ему никто не угрожал. Это то, что больше 
всего нужно для укрепления мира и уста
новления нормальных отношений в районе 
Тайваня.

Херст спрашивает, если американское 
правительство использует свои добрые 
услуги, чтобы посоветовать своим китай
ским друзьям, т. е. Чан Кай-ши, стремить
ся к мирному урегулированию, будет ли 
Советское Правительство склонно посту
пить аналогичным образом в отношении 
его китайских союзников, чтобы помешать 
распространению пожара.

Молотов отвечает, что Херсту должно 
быть понятно, что правительство КИР и 
так называемое правительство Чан Кай-ши 
— это не равные стороны. Правительство 

I КНР имеет все основания требовать, чтобы 
были восстановлены его законные права в 
отношении Тайваня. А отвергнутому ки
тайским народом «правительству» Чан 
Кай-ши пора убраться в другое место и не 
портить отношений между государствами, 
как оно это делает сейчас, оставаясь при 
помощи США там, где оно не должно быть. 
Все то, что содействует решению этой про
блемы, найдет поддержку у Советского 
Правительства.

Мы считаем, продолжает Молотов, что в 
интересах самих США было бы способ
ствовать восстановлению нормального по
ложения в районе Тайваня и всего Даль
него Востока, считаясь с реальным поло
жением дел и с произошедшими историче
скими изменениями в развитии Китая и 
всего Дальнего Востока.

Кингсбери Смит спрашивает, какова бу
дет позиция Советского Правительства в 
отношении возможности установления вре
менного прекращения огня, примерно на 
месяц, чтобы содействовать выводу войск 
Чан Кай-ши с некоторых островов, распо
ложенных у  побережья Китая (Дачень), 
и чтобы избежать больших жертв, которые 
вероятны с обеих сторон, если будет пред
принята попытка взять все эти острова 
силой. Это также может содействовать то
му, чтобы предотвратить опасность распро
странения конфликта, которое возможно 
при нынешнем положении дела. При этом 
Кингсбери Смит добавляет, что это следует 
рассматривать как временную меру и, мо

жет быть, как первый шаг к эвентуаль
ному урегулированию всей проблемы в том 
случае, если не окажется возможным до
биться в настоящее время постоянного 
прекращения огня между вооруженными 
силами обеих сторон.

Молотов говорит, что он может ответить 
■на это коротко: если Чан Кай-ши захочет 
отвести свои войска с каких-либо остро
вов, то едва ли кто-нибудь будет мешать 
ему в этом.

Кингсбери Смит спрашивает, означает 
ли это, что если Чан Кай-ши решит вы
вести свои войска, то китайские войска, 
находящиеся на материке, не будут напа
дать на него в процессе отвода войск, а 
также не будут пападать на суда, которые 
могут быть использованы для того, чтобы 
содействовать этому отводу.

Молотов отвечает, что он не уполномо
чен говорить за правительство Китайской 
Народной Республики и что этот вопрос 
надо поставить перед китайским прави
тельством.

Кингсбери Смит спрашивает, будет ли 
Советское Правительство готово поставить 
этот вопрос перед правительством КНР от 
имени США.

Молотов, со своей стороны, спрашивает: 
«Разве правительство США просит нас об 
этом?».

Херст говорит, что в связи с замеча
нием Молотова о том, что он не уполномо
чен говорить за китайское правительство, 
находящееся на материке, он, Херст, хо
тел бы указать, что ни он, ни Кингсбери 
Смит не выступают и не делают предло
жений от имени Чан Кай-ши или от имени 
правительства США.

Херст далее говорит, что он и Кингсбе
ри Смит задали все интересующие их во
просы, касающиеся Дальнего Востока, и 
благодарят Молотова за его ответы. Херст 
просит разрешения Молотова задать не
сколько вопросов, относящихся в европей
ским делам.

Молотов отвечает согласием.
Херст говорит, что в своем новогоднем 

послании американскому народу, передан
ном через американское телевизионное 
агентство, премьер-министр Г. М. Мален
ков сказал, что основная причина напря
женности в отношениях между США ш 
СССР заключается в создании сети амери
канских военных баз вокруг Советского 
Союза и связанных с ним государств. С 
целью начать продвижение по пути к 
разоружению посредством постепенного со
кращения вооруженных сил, а также с це
лью создания благоприятного положения 
для сосуществования будет ли Советское 
Правительство готово еще до заключения 
мирного договора с Австрией ликвидиро
вать свои военные и военно-воздушные 
базы в своей зоне оккупации Австрии при 
условии, если западные державы поступят 
аналогичным образом в свои» зонах.
■ Херст просит иметь в виду, что этот 

вопрос также задается им как журнали
стом.

Молотов отвечает, что здесь речь идет 
о двух вопросах. Первый касается Австрии, 
а второй касается американских военных 
баз, расположенных вокруг Советского 
Союза.

Что касается австрийского вопроса, то 
он, Молотов, полагает, что точка зрения 
Советского Союза достаточно хорошо из
вестна Херсту.

Что же касается вопроса об американ
ских военных базах вокруг Советского 
Союза и стран народной демократии, то 
это, действительно, является таким вопро
сом, который вносит осложнения во всю 
международную обстановку, так как эти 
базы свидетельствуют о том, что одна из 
сторон, а именно США, занимает недру
жественную позицию в отношении Совет
ского Союза и, создавая эти базы поблизо
сти от советских границ, угрожает Совет
скому Союзу. Такое положение не может 
содействовать ни уменьшению напряжен
ности в международной обстановке, ни 
облегчению решения вопроса о сокраще
нии вооружений, в чем заинтересованы 
широкие круги во всех странах. Разуме
ется, вопрос об американских военных 
базах вблизи от границ Советского Союза, 
это —  один из тех вопросов, которые ме
шают урегулированию многих других во
просов и не только вопроса об Австрии, 
так как создание этих баз свидетельству

ет о том, что если Советский Союз стре
мится к улучшению отношений с США, то 
со стороны США наблюдается обратное 
стремление.

Кингсбери Смит говорит, что он я
Херст, естественно, не могут согласиться с 
тем, что действия США в вопросе о базах 
представляют собой недружественный акт. 
Эти действия объясняются соображениями 
безопасности и желанием обеспечить мир. 
Однако он, Кингсбери Смит, полагает, что 
если начать с ликвидации баз в Австрии, 
которая расположена поблизости от Совет
ского Союза, то со временем это можно 
распространить и на другие районы.

Херст замечает, что где-то надо же
начать.

Молотов спрашивает Херста, каково его 
мнение насчет возможности, начав с од
ного района, распространить ликвидацию 
военных баз и дальше. Как он представ
ляет себе возможность начать с Австрии 
и Продолжать ликвидацию баз в других 
районах?

Кингсбери Смит замечает, что это мо
жет оказаться заразительным.

Молотов, со своей стороны, замечает, 
что если исходить только из такой надеж
ды, то это вряд ли будет достаточно.

Херст говорит, что если бы американ
цы и советские люди лучше узнали друг 
друга, то это помогло бы делу. Во всяком 
случае, Соединенные Штаты никогда не 
предпринимали никаких наступательных 
войн за всю свою историю. Херст вновь 
повторяет, что где-то надо же начать.

Молотов отвечает, что поблизости от 
США нет ни военных, ни иных советских 
баз. Что же касается США, то оказывает
ся, что для их безопасности необходимо 
иметь базы, наприме<р, в Норвегии, погра
ничной с Советским Союзом стране, в Тур
ции, также граничащей с СССР, и чугь 
ли не в Пакистане, не говоря о других 
районах Европы и Азии. Выходит также, 
что для обеспечения безопасности США 
нужен и Тайвань. Если так широко пони
мать безопасность США, то можно догово
риться до того, что для их безопасности 
нужны базы во всех государствах. Вряд 
ли такие планы мопут встретить сочув
ствие и понимание у других народов, 
которые знают, что такое суверенитет, 
независимость, национальны^ права и ин
тересы.

Молотов добавляет, что в Советском
Союзе укрепилось мнение, что всеми эти
ми базами США ничего хорошего достиг
нуть не могут ни с точки зрения их соб
ственных интересов, ни с точки аренпя 
интересов мира. Но какой беспристраст
ный человек может согласиться с тем, чго 
создание военных баз во многих странах и 
именно поблизости от границ другого го
сударства преследует интересы безопас
ности США. Он, Молотов, думает, что та
ких наивных людей нет. Все это нельзй 
объяснить интересами безопасности США, 
так как их безопасности никто не угро
жает, а что касается Советского Союза, то 
он вообще никому, никакой стране не 
угрожает. Советский Союз занят своими 
внутренними делами, которых у него до
статочно, и, разумеется, заинтересован в 
обеспечении мира, как в этом заинтере
сованы и другие народы. Что же касается 
того, что создание американских военных 
баз не свидетельствует о недружественном 
отношении к СССР, то на это можно ска
зать следующее: улучшению отношений
между нашими странами во многом спо
собствовала бы ликвидация этих баз и пе
реход к положению, существующему обыч
но между государствами, поддерживающи
ми нормальные отношения друг с другом.

Нингсбери Смит говорит, что он и 
Херст могли бы дать пространное объяс
нение причин, почему правительство и 
народ США считают, что создание амери
канских военных баз соответствует инте
ресам их безопасности и делу всеобщего 
мира. Однако он и Херст опасаются, что 
если они пойдут по этому пути, то ока
жутся вовлеченными в диалектический 
спор с Молотовым, и уверены, что не 
смогут устоять перед ним. Кроме тоге, 
поскольку они уже отняли у Молотова бо
лее чем достаточно времени, они просят 
извинить их и принять их благодарность 
за уделенное им время и внимание.

В  заключение Херст благодарит Молотова 
за прием и за то, что Молотов уделил 
столько времени ответам на его вопросы.

Выдвижение кандидатов в депутаты местных Советов
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Издание отдельной брошюрой сообщения ЦСУ при Совете 
Министров СССР „Об итогах выполнения государственного 

плана развития народного хозяйства СССР в 1954 году"
^дарственное издательство политиче- ] стров СС€Р «Об итогах выполнения госу- 

ГК'’Ч литературы выпустило отдельной | ДаРственното плана развития народного
•Рошюрой сообщение Иентоального стати- хозгянства в 1954  ^ У »-  стнчр,,. 1 центрального стати Брошюра издана массовым тиражом.

“ веского управления при Совете Мини- (ТАСС).

Совещание лесоустроителей
всесоюзное объединение «Лесопроект»

довело в Тбилиси кустовое совещание
подставителей Центрального и Юго-Во-

сто'110р° «шрофотолссоустроитсльных тре-
1 рузинекой аэрофотолесогустроитсль-

К(>пторы и северо-казахстанской экспедиции

ил1»Ве1 п?ие обсудило итоги выполнения ‘•'На 1954  года и мероприятия, обеспе-
^"вающие выполнение плана 1955 года 

лесоустроительной конторой,‘ РУЗЩ1СК0Й

вопросы работы с молодыми специалиста
ми, методики лесоустроительных работ и 
другие.

В работе совещания приняли участие 
научные работники институтов леса и 
ботаники Академии наук Грузинской ССР, 
Грузинского сельскохозяйственного инсти
тута и специалисты лесного хозяйства и 
лесной промышленности Грузии и Азер
байджана.

На предвыборном собрании, состояв
шемся в колхозе имени Кирова села Ква- 
цнхе Чиатурского района, кандидатом в 
депутаты Чиатурского районного Совета 
названа передовая колхозница Жужуна 
Михайловна Гоцадзе. На этом же собрании 
кандидатом в депутаты районного Совета 
выдвинут директор Чнатурской МТС 
Гавриил Георгиевич Чигладзе.

Колхозники сельскохозяйственной арте
ли имени Ворошилова села Игхвиси кан
дидатами в депутаты Чиатурского район
ного Созета выдвинули заведующего сви
новодческой фермой Раждена Соломоновича 
Мегрелишвили, председателя колхоза Ви
кентия Варденовича Коберидзе и передо
вую колхозницу Любовь Семеновну Капа- 
надзе.

Предвыборное собрание колхозников 
сельскохозяйственной артели имени 
Сталина села Карданахи Гурджаанского 
района кандидатами в депутаты Гурджа
анского районного Совета единодушно 
выдвинуло передовую колхозницу Елену 
Даниловну Мангошвили и председателя 
артели Михаила Николаевича Чахвашвили.

Коллектив Велисцихской МТС кандида
том в депутаты Гурджаанского районного 
Совета выдвинул главного инженера МТС 
Давида Ефремовича Сариева.

На предвыборном собрании членов 
колхоза «Ленинис андердзи» села Велис- 
цихе кандидатом в депутаты Гурджзан- 
ского районного Совета выдвинут предсе-

1 датель исполкома Гурджаанского районно
го Совета Зураб Захарьевич Нибладзе.

Кандидатами в депутаты Гурджаанско
го районного Совета на предвыборных со- 

• бранпях трудящихся района выдвинуты 
: звеньевая колхоза имени Сталина села Ка- 
лаури Тамара Федоровна Небунишвили,

| главный зоотехник Велисцихской МТС 
Домеитий Дмитриевич Чекуришвили,

| бригадир колхоза имени Октябрьской ре- 
: болюции села Гурджаани Манана Ива

новна Ду^ладзе и другие.
Предвыборное собрание коллектива га- 

| лантерейной фабрики «Комсомолка»
I выдвинуло своими кандидатами в депута
ты Тбилисского городского Совета депута
тов трудящихся передовую ткачиху Ма
рию Иосифовну Хуцишвили, второго секре
таря Кировского райкома партия Ивана 
Васильевича Тандилашвили.

Коллектив рабочих, служащих и инже
нерно-технических работников фабрики 
«Грузтрикотаж» на своем предвыборном 
собрании выдвинул кандидатами в депу
таты Тбилисского городского Совета депу
татов трудящихся передовую работницу 
швею Марию Парнаозовну Гогилашвили и 
директора фабрики Августу Ефимовну Ан
тонову. Кандидатами в депутаты Киров
ского районного Совета депутатов трудя
щихся названы закройщица Этери Грм- 
горьевна Потсхверашвили, ткачиха Нете- 
вана Платоновна Гелиташвили I  секре

тарь партийного бюро предприятия Вах
танг Иванович Нацвлишвили.

Кандидатами в депутаты Ленинского 
районного Совета депутатов трудящихся 
коллектив Тбилисского прядильно-трико
тажного комбината выдвинул второго се
кретаря Ленинского райкома КП Грузии 
Константина Николаевича Гоглидзе, знат
ную вязальщицу предприятия Веру Ми
хайловну Грибанову, секретаря партбюро 
предприятия Дмитрия Иосифовича Ахвле
диани, техника-методистку по подготовке 
кадров Юлию Давидовну Сихарулидзе, пря
дильщицу - новатора Ламару Михайловну 
Джеиранашвили и других.

Общее собрание научных работников и 
служащих Юго-Осетинского научно-иссле
довательского института Академии наук 
Грузинской ССР выдвинуло кандидатом в 
депутаты Юго-Осетинского областного Со
вета директора института, кандидата фи
лософских наук Сослана Шалвовича Га-

Колхозники села Хетагури Сталинтгр- 
ского района кандидатом в депутаты Юго- 
Осетинского областного Совета выдвинули 
передовую колхозницу Анну Георгиевну 
Тегнаеву.

Предвыборное собрание колхозников 
сельскохозяйственной артели «Моцинаве» 
села Акура кандидатом в депутаты Телав- 
екого районного Совета выдвинуло пред
седателя артели Героя Социалистического 

Труда Соломона Захарьевича Пааташвили.

Коллектив Те датского гооударстветшог 
театра кандидатом в депутаты Телавског 
районного Совета выдвинул артиста теат 
ра Вахтанга Викторовича Матарадзе.

На предвыборных собраниях трудящих 
ся Телавского района кандидатами в де 
путаты Телавского районного Совет; 
выдвинуты колхозница сельскохозяйствен 
ной артели села Тетрицклеби Тина Мге 
ликовна Арабули, главный агроном Телап 
ской МТС Герой Социалистического Труд; 
Варден Порфирьевич Челидзе.

Участники предвыборного собрани. 
колхозников сельскохозяйственной артел] 
имени Сталина села Ингири своим каиди 
датом в депутаты Зугдидского районное 
Совета выдвинули председателя колхоз; 
Героя Социалистического Труда Ирод| 
Ивлоновича Кантария.

Колхозники сельскохозяйственной ар 
тели «Колхида» села Ахалсопели канди
датом в депутаты Зугдидского райокноп 
Совета выдвинули передовую колхозницу 
Шуру Калистратовну Джабуа.

Коллектив Боржомского стекольного за 
вода на своем предвыборном собрани* 
выдвинул кандидатом в депутаты Боржом
ского районного Совета первого секретаре 
Боржомского райкома КП Грузии Джибс 
Николаевича Ломашвили.

Предвыборное собрание колхознике! 
села Гуджарети кандидатом в депутаты 
Боржомского районного Совета выдвииуя 
передового колхозника Андрея Кириллови
ча Кочиева. (ГрузТАГ).



Преодолеть отставание 
в животноводстве

Зимовна енота проходит  

неорганизованно

За последние месяцы в Кутаисском рай
оне состоялось немало собраний, заседаний 
и совещаний, посвященных вопросам раз
вития животноводства в колхозах. Однако 
общественное животноводство продолжает 
быть самой отстающей отраслью сельского 
хозяйства района.

В 1954 году план роста поголовья круп
ного рогатого скота был выполнен на 87,5 
процента, в том числе по поголовью коров 
и буйволиц —  лишь на 79,8 процента. По 
сравнению с 1953 годом количество круп
ного рогатого скота в минувшем году со
кратилось на 2.000  голов.

От каждой фуражной коровы в среднем 
надоено 320 килограммов молока вместо 
800 по плану, а в отдельных колхозах, 
например, имени Молотова села Меквена, 
«Цители варсквлави» села Дгнориса, «Цин- 
евла» села Сачхеури и других, удои от 
каждой коровы едва составляют 200  лит
ров молока. Все еще велика яловость ко
ров—  одна из главных причин низких 
удоев.

Еще хуже обстоит дело в колхозах се
лений Гегути, Квитири, Патрикети, Годо- 
гани, Бардубани, где продуктивность ко
ров не только не повысилась, а, наоборот, 
снизилась по сравнению с 1953 годом.

Руководители названных колхозов совер
шенно не заботятся о создании прочной 
кормовой базы, строительстве и ремонте 
животноводческих помещений, улучшении 
породного состава стада.

Из-за нехватки кормов в минувшем хо
зяйственном году (с октября 1953 года по 
октябрь 1954 года) в колхозах района 
пало 742 головы крупного рогатого скота, 
560 коз ж овец.

Районные партийные, советские и сель
скохозяйственные органы не уделяют вни
мания развитию этой важнейшей отраелв 
сельского хозяйства.

Нынешнюю зимовку скота, как и в про
шлом году, колхозы Кутаисского района 
встретим неподготовленными. План заго
товки грубых кормов выполнен ими лишь 
наполовину. Артель ямеяи Жданова села 
Бардубани, которая располагает большими 
возможностями накопления грубых кормов, 
реализовала план лишь на 20,4 процента.

Не лучше обстоит дело ж в колхозах се
лений Дерчн, Сачхеури, Дгнориса ■ дру
гих.

В районе не выполнен план закладки 
еилоса. Заложено его на 4.520 центнеров 
меньше, чем намечалось. Крайне медлен
но ведется здесь строительство новых жи
вотноводческих помещений. Без помещений 
осталось 700 голов крупного рогатого ско
та, много телят, свиней, птицы. Особенно 
трудное положение создалось в колхозах 
селений Меквена, Намахвани, Сачхеури, 
Гегути, Чогнари, Патрикети и Нахширгеле.

Большая вина за это ложится на дирек
цию м специалистов Кутаисской МТС (ди
ректор т. Абдаладзе), которые по существу 
•тстранились от руководства животновод
ством*

Кутаисский райком партии, исполком
райсовета, а также дирекция Кутаисской 
МТС должны Принять все меры к тому, 
чтобы колхозный скот хорошо перезимовал.

М. ГВ ЕЛ ЕС И А Н И .
(Корр. «Заря Востока»).

Недооценивают важное дело

В  ряде колхозов Цалкского района до
стигнуты значительные успехи в развитии 
коневодства.

Значительно (увеличив поголовье лоша
дей, передовые колхозы проделали нема
лую работу и по улучшению их племенного 
состава. Образцово организован уход за жи
вотными на коневодческой ферме укруп
ненной сельхозартели имени Молотова. 
Ферма имеет 97 лошадей, вместо 75 по 
плану. Правление колхоза (председатель 
тов. А. Сариев) и первичная парторганиза
ция (секретарь тов. С. Чарчян) оказывают 
коневодам повседневную помощь. На ферме 
хорошо организован труд, уход за живот
ными поручен умелым людям. Среди ра
ботников фермы развернуто социалистиче
ское соревнование.

В  развитии коневодства хороших пока
зателей добились также кизилкилисский 
колхоз имени Маленкова и нардеванский 
колхоз имени Микояна. Колхоз имени Ма
ленкова вырастил 143 лошадм против 112 
по плану. На коневодческой ферме (за
ведующий М. Саркисян), как и на осталь
ных животноводческих фермах артели, 
большую трудовую активность проявляют 
комсомольцы и молодежь. Благодаря их 
энергичной работе, колхоз имени Маленко
ва перевыполнил плановое задание по раз
витию коневодства.

Увеличилось поголовье лошадей I  в 
колхозе имени Микояна. Точно соблюдая 
агротехнику,’ коневоды М. Мадманяя, 
С. Сыхчяя, А. Мел тон ян ж С. Нурнбегян 
добились полной ликвидации падежа лоша
дей.

Зги факты показывают, что там, где
правления и общественные организация 
колхозов серьезно занимаются вопросами 
развития коневодства, гадания по росту 
поголовья лошадей не только выполняют
ся. но и перевыполняются.

Б сожалению, во многих колхозах Цалк
ского района коневодству не уделяется 
должного внимания.

В  укрупненной сельхозартели имени Ан
дреева села Олианги в 1954 году погибло 
8 лошадей. Вместо предусмотренных пла
ном 56 лошадей, в этой артели ммеется 
всего лишь 47.

Запущены и коневодческие фермы кол
хозов имени Хрущева села Хачкои я  «Кар- 
ми р Астх» села Ашкала.

Заведующий коневодческой фермой сель
хозартели «Кармир Астх» тов. М. Данда- 
нян не контролирует работу коневодов. 
На ферме плохо поставлю ухо* за лошадь
ми.

Коневодство в горных условиях Цалк
ского района имеет весьма важное значение 
для колхозов. Партийные, советские и ком
сомольские организации этого района 
должны покончить с недооценкой развития 
коневодства и принять все меры к тому, 
чтобы каждая сельхозартель добилась уве
личения поголовья лошадей и успешно про
вела их зимовку.

А. Н У Р Б Е К Я Н .

К вопросу о советско-японских 
о т н о ш е н и я х

Эстонская ССР. В  ткацком цехе Новоткацкой фабрике комбината «Кренгольмская 
мануфактура» заканчивается монтаж нового оборудования. Здесь устанавливаются ши
рокие автоматические ткацкие станки новейшей конструкции. Всего на предприя
тии до конца года будет установлено 917 таких станков.

Н а  с н и м к е :  в новом ткацком цехе. Рабочие К. Рейнол (слева) ■ П. Григорьев 
налаживают автоматические ткацкие станки. Они выполняют до полутора норм в смену.

Фото В. Самусенко. Фотохроника ТАСС.

Автоклавные материалы

Соревнование табачников
СУХУМИ, 31. (Корр. «Зари Востока»).

Досрочно завершив выполнение плана ми
нувшего года, коллектив Сухумской табач
ной фабрики имени Сталина продолжает 
добиваться новых успехов. С первых дней 
нового года он начал соревнование с та
бачниками Батуми в честь предстоящих

выборов. В январе сухумские табачники 
(увеличили выпуск продукции.

Бригада листовщиц табачного цеха, где 
трудятся передовые рабочие X. Жукова, 
А. Аджиашвили и другие, уже работает 
в счет 1956 года.

На Всесоюзном совещании строителей 
большое внимание было (уделено примене
нию в строительстве прогрессивных, эко
номичных видов материалов. Среди них 
особый интерес представляют материалы и 
изделия так называемого автоклавного 
твердения, изготовляемые на базе местно
го дешевого сырья —  песка к  извести.
- Из материалов автоклавного твердения, 
как известно, широко распространено 
производство силикатного (известково-пес
чаного) кирпича. Наша страна по выпус
ку этой продукции занимает первое место 
в мире.

Быстров развитие производства сили
катного кирпича объясняется тем, что по 
качеству он почти не уступает глиняному 
кирпичу, а по технико-экономическим по
казателям превосходит его; при его изго
товлении расходуется в два раза меньше 
топлива, электроэнергии и рабочей силы. 
Полный цикл производства занимает 15—  
18 часов, в то время, как изготовление 
глиняного кирпича длится 4— 10 дней. 
При организации заводов силикатного кир
пича требуется в 2— 2,5 раза меньше ка
питаловложений. В  результате всего это
го стоимость силикатного кирпича на 
30— 35 процентов меньше стоимости гли
няного.

Материалы автоклавного твердения плот
ной структуры на базе песка и извести но
сят название «известково-песчаных авто
клавных бетонов».

В Москве, на Краснопресненском заводе 
силикатного кирпича в 1947 году по тех
нологии, разработанной Академией архи
тектуры СССР, было организовано первое 
опытно-промышленное производство сили
катных фасадных плит. Эксплуатация д<* 
мов, облицованных этими плитами, пока
зала высокое качество этих плит, а себе
стоимость их оказалась в два раза ниже 
себестоимости бетонных фасадных плит.

Казанским заводом силикатного кирпи
ча несколько лет тому назад был органи
зован выпуск укрупненных армированных 
известково-песчаных автоклавных бето
нов. Выпущено большое количество плос
ких плит-перекрытий и покрытий, пере
мычек, балок междуэтажных перекрытий, 
плит наката ж архитектурных деталей. 
Эксплуатация этих элементов в сооруже
ниях дала отличные результаты. Несмотря 
на ограниченный масштаб производства 
(около 1.000  кубометров в год), стоимость 
армосидикатных изделий оказалась при
мерно на 25 процентов ниже стоимости та
ких же изделий из железобетона.

Основной особенностью материалов авто
клавного твердения является то, что спо

соб их производства дает возможность от
казаться от дорогого вяжущего вещества —  
цемента.

Новые крупные заводы автоклавных ма
териалов строятся в районах Москвы, в 
Челябинской области, в Воронеже, Улья
новске и Йошкар-Ола, в Красноярском 
крае. Великолукской, Орловской, Калуж
ской, Владимирской и Рязанской’ областях, 
в Магнитогорске. Два завода силикатного 
кирпича предусмотрено построить в нашей 
республике.

Строительство одноге завода уже осу
ществляется в Адж^мети и должно быть 
закончено в 1956 году. Второй завод на
мечено построить в г. Тбилиси (в Авчала). 
Однако следует отметить, что в Авчала 
строительство завода еще не начато, а в 
Аджамети работы ведутся весьма мед
ленно.

Пуск заводов силикатного кирпича будет 
большим вкладом в развитие строительной 
индустрии республики. Кирпич всегда был 
и еще долгое время будет одним из основ
ных видов строительных материалов. Но, 
как известно, современная строительная 
индустрия основана на массовом примене
нии укрупненных строительных деталей 
заводского изготовления. Поэтому партия и 
правительство принимают меры для широ
кого развития производства различных 
укрупненных строительных изделий.

Организация массового производства 
укрупненных автоклавных материалов 
имеет весьма важное значение в выполне
нии государственного плана жилищного и 
промышленно-гражданского строительства. 
Это —  новая ступень, на которую подня
лась промышленность строительных мате
риалов в связи с растущими требованиями 
строительства. Поэтому мы считаем, что в 
проектах строящихся в Грузии заводов си
ликатного кирпича следует предусмотреть 
строительство цехов укрупненных извест
ково-песчаных автоклавных изделий.

Ряд вопросов, связанных с местными 
условиями производства и применения ав
токлавных материалов, а также с дальней
шим усовершенствованием этого вида 
производства, требует систематического 
изучения. При одном из строящихся заво
дов с этой целью следовало бы организо
вать мощную исследовательскую лаборато
рию, где производственники при активном 
участии сотрудников Института строитель
ного дела Академии наук Грузинской ССР 
вели бы работу, направленную на разви
тие этого производства.

Л. БО Л К В А Д З Е , 
кандидат технических наук.

В последние дни в японской печати, а 
также в других странах, появились сооб
щения, касающиеся советско-японских от
ношений. В частности, сообщалось о встре
че советского представителя в Токио с 
премьер-министром Японии. Причем в этих 
сообщениях имеются неточности и искаже
ния.

По полученным достоверным сведениям, 
25 января возглавляющий советское пред
ставительство в Токио А. И. Домницкий 
посетил премьер-министра г-на Хатояма 
и имел с ним беседу по вопросу советско- 
японских отношений. Во время этой бесе
ды Домницкий, по поручению Советского 
правительства, сделал следующее заявле
ние:

«Руководствуясь стремлением к норма
лизации отношений с Японией, Советский 
Союз, как известно, неизменно выступал 
за их .урегулирование. Готовность норма
лизовать советско-японские отношения, в 
частности, выражена в известной совмест
ной декларации правительства СССР и 
правительства Китайской Народной Рес
публики от 1 2  октября, а также в заявле

нии министра иностранных дел СССР В. М. 
Молотова 16 декабря 1954 года.

Известно, что премьер-министр г-н Ха
тояма в своих недавних выступлениях вы
сказался за урегулирование японо-совег- 
ских отношений. Желание нормализовать 
отношения между Японией и СССР было 
выражено министром иностранных дел 
г-ном Сигемицу в заявлении 11 декабря 
1954 года, а также в его последующих за
явлениях.

Принимая во внимание упомянутые об
стоятельства, советская сторона полагает, 
что было бы целесообразно обменяться 
мнениями по вопросу о возможных шагах, 
направленных к нормализации советско- 
японских отношений.

Советская сторона готова выделить пред
ставителей для переговоров, которые мож
но было бы провести в Москве или Токио, 
и хотела бы знать мнение японской сторо
ны по этому вопросу».

В заключение беседы премьер-министр 
г-н Хатояма заявил А. И. Домиицкохпу, что 
правительство Японии обсудит сделанное 
ему заявление. (ТАСС).

З а я в л е н и е  Х а т о я м а
ШАНХАЙ, 30 января. (ТАСС). Как сооб

щает японская газета «Иомиури», вчера 
вечером премьер Японии Хатояма сделал 
сообщение по поводу его встречи с совет
ским представителем Домницким, имев
шей место 25 января.

В сообщении Хатояма содержатся 
утверждения, выходящие за рамки воспро
изведенного московским радио заявления,

сделанного премьер-министру Домницким. 
В частности, утверждается, будто встреча 
не свелась к оглашению Домницким пору
ченного ему Советским правительством за
явления и что будто имели место пере
говоры, во время которых Хатояма выска
зался «за возвращение Курильской гряды 
и репатриацию интернированных соотече
ственников».

К встрече премьера Хатояма с советским  
представителем в Токио

ШАНХАЙ, 30 января. (ТАСС). Как вид
но из сообщений токийского радио, япон
ская пресса и некоторые другие источни
ки распространяют версии, искажающие 
характер встречи между японским 
премьер-министром Хатояма и советским 
представителем в Токио Домницким, имев
шей место 25 января.

Известно, что во время этой беседы 
Домницкий, по поручению Советского пра
вительства, сделал заявление о целесо
образности обмена мнениями по вопросу о 
возможных шагах, направленных к нор
мализации советско-японских отношений.

Однако некоторые из названных источ
ников пытаются приписать встрече меж
ду Хатояма и Домницким характер « пе
реговоров» по поводу различных «спор
ных вопросов», существующих между 
Японией и СССР.

Так, например, агентство Еиодо Цусин со
общило, что будто бы советский представи
тель сделал собеседнику весьма конкрет
ные и далеко идущие заявления, касаю
щиеся «всех вопросов, стоящих между 
Японией и Советским Союзом, в том числе 
вопроса о японских военных преступни
ках, задерживаемых в России, вопроса об 
островах Хабомаи и Сикотан».

В свою очередь газета «Иомиури» при
писала Домницкому утверждение, будто 
бы сделанное им заявление касалось япо
но-американских отношений и «поднимало 
такие вопросы, как возвращение Японии 
островов Хабомаи и Сикотан, .репатриа
ция японце® и т. д.», хотя ознакомление 
с опубликованным текстом заявления Дом- 
ницкого показывает, что оно не содержит 
подобных утверждений.

К в о п р осу  о нормализации советск о-я п он ск и х 
о т н о ш е н и й

 ШАНХАЙ, 30 января. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Киодо Цусин, министер
ство иностранных дел Японии опублико
вало сегодня текст заявления по вопросу 
о советско-японских отношениях, которое, 
пв поручеиию Советского правительства, 
было сделано 25 января премьер-министру

Японии Хатояма возтлавлягощкГ советское)
представительство в Токио Домницким.

Выступивший сегодня в Токио премьер- 
министр Хатояма сообщил, что в связи с 
упомянутым заявлением 4 февраля будет 
созвано заседание кабинета министров для 
разработки «основной политики» в этом 
вопросе.

Собрание китайских ученых
ПЕКИН. (ТАСС). Как передает агентство 

Синьхуа, здесь под председательством вице- 
президента Академии наук КНР Ли Сы-гуан 
состоялось собрание ученых, посвященное 
решению Советского правительства оказать 
помощь Китаю и другим странам в исполь
зовании атомной энергии для мирных це
лей.

В своей речи известный специалист по 
ядериой физике Чжао Цзун-яо заявил, что 
помощь Советского Союза в деле мирного

использования атомной энергии явится 
большим стимулом для прогресса науки 
в Китае. Эта помощь позволит использо
вать атомную энергию в медицине, сель
ском хозяйстве, на транспорте и в граж
данских отраслях техники.

На собрании выступили также извест
ные китайские ученые —  физик Цянь 
Сань-цян (директор института физики 
Академии наук), заместители президента 
академии Чжан Цзя-фу и У Ю-скшь.

пшат

Они избрали кривую дорожку...
Во дворе Грузинского сельскохозяйствен

ного института было шумно и оживленно. 
Разноголосые выкрики и невнятный гул 
доносились в аудитории, где в этот час 
колхозники, агротехники, заведующие фер
мами, бригадиры и другие работники сель
ского хозяйства едавали вступительные эк 
замены на заочное отделение.

Люди, собравшиеся во дворе, тоже гото
вились стать заочниками, но делали они 
это весьма своеобразно, занимаясь делами, 
подобными тем, что происходят на тол
кучке.

—  Твои деньги, мои бланки, и студен
ческий билет у тебя в кармане, —  дове
рительно нашептывал какой-то темный де
лец, шныряя между молодыми людьми и 
предлагая свой «товар» —  чистые бланки 
учреждения со штампом, печатью и под
писью руководителя учреждения.

Все как положено, ни к чему не при
дерешься. «Покупателю» остается только 
заполнить верхнюю часть бланка: вписать 
свою фамилию, имя, отчество, должность, 
которую он якобы занимает в данном уч 
реждении, указать, что справка выдана 
для представления в Грузинский сельско
хозяйственный институт, и...

—  Ваше дело в «шляпе», —  говорят
торговцы бланками. —  У вас есть самое 
главное —  справка с места работы, без ко
торой, как известно, заочником не ста
нешь...

Так, Георгий Михайлович Гоголадзе, впи
сав свое имя и облюбованную им долж
ность в оставленное для этого место в 
бланке, стал звеньевым Самтредского го
сударственного эвкалиптового питомника. 
Это удостоверяется подписью директора 
Самтредского государственного эвкалипто
вого питомника М. Туркадзе, печатью, 
подписью секретаря исполкома Самтред
ского райсовета депутатов трудящихся 
Г. Мелкадзе, печатью райисполкома.

На еамом же деле комсомолец Георгий 
Михайлович Гоголадзе нигде сейчас не ра
ботает ж живет он в Тбилиси, на про
спекте Руставели, 31, а о Самтредском пи
томнике узнал лишь теперь, купив справ
ку за 200 рублей во дворе института.

За ту же примерно цену приобрел та 
кую же справку г  Анзор Абрамович Чеха- 
швили, с той лишь разницей, что он име
нуется не звеньевым, а рабочим питом
ника.

Фальшивыми справками молодые люди
запасаются для того, чтобы поступить на 
заочное отделение института, куда, как из
вестно, принимаются лишь работники сель
ского хозяйства, совмещающие работу на 
полях, плантациях, фермах, в садах с на
пряженной учебой.

Справки эти молодые люди добывают 
разными, но всегда нечестными путями. 
В одних случаях, как описано выше, они 
приобретаются за деньги у первых встреч
ных, в других —  справки достаются с по
мощью родственников, знакомых, прияте
лей.

И если бы эти юноши и девушки, с та
кой энергией добывающие себе справки, 
необходимые для того, чтобы стать заоч
никами, по-настоящему посвятили бы еебя 
сельскому хозяйству, то через некоторое 
время, обогащенные опытом и практикой, 
они по праву, с чистой совестью, поступи
ли бы на заочное отделение сельскохозяй
ственного института и с радостью были бы 
приняты в среду тех. кто учится столь же 
упорно, как и трудится.

Но они решили пойти другим путем —  
нечестным.

Лили Канделаки, Твариса Цкптишвили, 
Сезар Телия, Арчил Контридзе и им подоб
ные не имеют никакого отношения к сель
скому хозяйству.

Но ловкачи нашли выход. При содей
ствии людей, утративших чувство ответ

ственности, они устраивались в сельско
хозяйственных учреждениях. Работать они 
там не собирались. Им нужна была только 
справка с места работы. И «работали» они 
всего день-два, неделю, может быть ме
сяц —  ровно столько, сколько им надо 
было для получения справки. Получив ее, 
они бесследно исчезали.

Что же касается комсомолки Лили Кан
делаки, то, получив 23 ноября справку с 
места работы, она больше не появлялась 
в эвкалиптовом питомнике и с того дня 
была освобождена от работы.

Окончив школу в 1952 году, Лили ре
шила во что бы то ни стало поступить в 
высшее учебное заведение. Но на стацио
нар ей попасть не удалось. Пойти на 
производство, как сделали многие ее по
други, она не захотела. Можно поступить 
на заочное отделение, но для этого нужна 
справка. Тогда на семейном совете было 
решено отправить Лили к Михаилу Турка
дзе, с которым ее родственники были хо
рошо знакомы.

П вот М. Туркадзе выдает Лили нуж
ные ей справки. А заместитель министра 
совхозов Грузинской ССР т. В. Оболадзе 
пишет на имя директора Грузинского сель
скохозяйственного института т. К. Тарга- 
мадзе отношение (за №  10/5-451 от 17 де
кабря 1954 года):

«Министерство совхозов Грузинской ССР 
просит зачислить на факультет защи
ты растений заочного отделения вашего 
института рабочую нашего хозяйства Ли
ли Митрофановну Канделаки, которая все 
предметы сдала на «4».

Мы не знаем, насколько сильно у Лили 
Митрофановны было желание посвятить 
свою жпзнь защите растений от сельско
хозяйственных вредителей, но так или 
иначе она была принята в институт.

«По-приятельски», «по-домашнему» ре
ш и  «сварганить» дельце и работник За

кавказской железнодорожной милиции 
С. Микадзе.

Вскоре после встречи Нового года, со
хранив еще праздничное настроение. Сеид 
Тарасович Микадзе приехал в Ленингори, 
к своему знакомому, директору МТС 
М. Лордкипанидзе.

После коротких приветствий, Микадзе 
приступил к делу:

—  Будь другом, дай справку, что моя 
Лиана работает у тебя в МТС, а потом 
я ее сам устрою в Тбилиси, в институт!..

Новый, 1955 год М. Лордкипанидзе на
чал с того, что подписал справку (за №  1 
от 4 января) о том, что Лиана Сеидовна 
Микадзе зачислена в постоянный штат ра
бочих и служащих МТС с марта 1954 года 
и работает на должности учетчика. Спустя 
же несколько дней, испугавшись, видимо, 
ответственности за подлог, т. Лордкипани
дзе поторопился прислать в институт от
ношение (за X ; 17 от 7 января), в котором 
просит считать справку, выданную Мика
дзе Лиане Сеидовне, недействительной, 
«ввиду ее неявки на работу».

Справку и на самом деле надо считать
недействительной, и не только потому, что 
Лиана Микадзе никогда не являлась на ра
боту, никогда не зачислялась в постоян
ный щтат рабочих и служащих Ленингор- 
ской МТС, по и потому, что за всю свою 
двадцатилетнюю жизнь вообще никогда не 
бывала в Ленингори...

Некоторые молодые люди не утруждают
себя раздобыванием справок в отдаленных 
от Тбилиси сельскохозяйственных учреж
дениях, а достают их «без отрыва» от го
рода, прибегая, подчас, к помощи органи
заций, имеющих весьма отдаленное, а то 
и вовсе не имеющих никакого отношения к 
сельскохозяйственному производству.

Неудивительно, поэтому, что в те дни, 
когда в институте шли приемные испыта
ния, во дворе происходили споры о том, 
кто больше имеет «шансов» стать заоч
ником.

—  Нет, Венера, тебя вряд ли примут, 
Пу что у тебя за справка? Какой-то ин

ститут охраны материнства и детства! Ка
кое отношение он имеет к сельскому хо
зяйству?

—  Я  ведь оформлена в институте са
довником, —  возражала Венера.

—  Ну, что это за сад, —  настаивала на
своем Цира. —  Вот у меня справка о том, 
что я работаю садовником в парке куль
туры и отдыха на «Тбилисском море». Вот 
там парк, так это настоящий парк, а не 
какой-нибудь детский сад...

При самом богатом воображении трудно 
себе представить Венеру Алханашвили или 
Циру Сирадзе в роли... садовников. Впро
чем, они никогда ими и не были.

Венера Алханашвили 20 августа 1954 
года была зачислена в Институт охраны 
материнства и детства на должность сани
тарки отделения рожениц, а через неделю 
была отчислена «за неявку на работу». 
Справка же о том, что она является садов
ником, была выдана ей 19 ноября...

Садовником парка культуры и отдыха 
на «Тбилисском море», кроме Циры Сира
дзе, была «оформлена» и Жужуна Абула
дзе, справка которой была выдана за день 
до ее освобождения от работы. «Прорабо
тала» же Ж ужуна всего 5 дней.

—  А, что же я мог сделать, —  беспо
мощно разводит руками директор парка 
т. Гоцнридзе, —  меня ввели в заблужде
ние. На второй день после получения спра
вок эти девицы перестали ходить на ра
боту, и я  их освободил. Зарплата им не 
была выписана, денег не выдавали. Так, 
что все в порядке...

Нет, т. Гоциридзе, не все в порядке. К 
чему прикидываться простачком? Припом
ните, ведь перед тем, как вы взяли моло
дых «садовниц» под свое покровитель
ственное крылышко, вам звонили прияте
ли и просили устроить все «по-родствен
ному».

Нашлись сердобольные родственнички и 
знакомые и у главного инженера з_авода 
имени Калинина В. Капатадзе, который по
звонил своему дружку В. Чавчанидзе, ди
ректору завода сельскохозяйственных ма
шин, и попросил засвидетельствовать, что

его дочь, Цисана Капатад8в, работает у
него бракером, а потом пообещал переве
сти ее на «свой» завод, что и было сделано. 
Нашлись знакомые и у Заиры Чантурия, 
мать которой пришла за справкой к на
чальнику конторы озеленения исполкома 
райсовета имени Ленина Д. Мачарашвили.

—  Уж ты, родименький, дай справочку, 
а там если понадобится поработать, так л 
с радостью сама за дочку на твоих гря
дочках покопаюсь^.

Так, е помощью своих родственников * 
знакомых предприимчивые молодые люди 
устраивались в разных местах— и в конто
ре озеленения исполкома райсовета имени 
Сталина (начальник т. Беручашвили), и 
в тресте «Горзеленстрой» исполкома Тби
лисского горсовета (управляющий т. Еруэ- 
швили), и в Тбилисском госплодопитомни- 
ке Министерства сельского хозяйства Гру
зинской ССР (директор т. Кордзадзе), и в 
питомнике маслины (директор т. Абаишви- 
ли), и в Дигомском фруктово-виноградар
ском совхозе «Самтреста» (директор т. Са- 
надзе), и в экспериментальном хозяйстве 
Тбилисского научно-исследовательского ин
ститута шелководства (директор т. Малазо- 
ния), и даже в промысловой артели имени 
Ворошилова (председатель т. Хабурзания)--

И вот в институте образовалась пач** 
фальшивых справок, представленных людь
ми, которые также далеки от сельско
хозяйственной науки, как далека избран
ная ими кривая дорожка от честного 
и прямого пути, которым идут сотни ТрУ' 
жеников сельского хозяйства, получающие 
в этом институте высшее образование без 
отрыва от производства.

Но ведь давно известно, что по кривой 
далеко не уедешь. В  нашем обществе люд  ̂
ставшие на нечестный, кривой путь, П'5* 
лучают по заслугам.

Решением вышестоящих партийных оргз* | 
нов на лиц, выдавших фиктивные справки* 
наложены строгие партийные взыскания; 
некоторые из них сняты с занимаемых долж
ностей.

•Д, ПИ РАДОВ,



В  б р а т с к о й  с е м ь е  н а р о д о в  С С С Р

Советский Азербайджан накануне выборов в Советы
Сокровища Нефтяных камней

(  Среди множества округов по вы
борам в Верховный Совет Азербай
джанской ССР значится Гюргянский 
избирательный округ. Название его 
исходит от нефтепромыслового уп
равления «Гюргяннефть», основное 
хозяйство которого сосредоточено 
сейчас на Нефтяных камнях.

Сокровищница «черного золота». 
Так бакинцы по праву называют 
Нефтяные камни. О богатствах это
го района говорят цифры, свидетель
ствуют факты.

...1951-й год. Первый год пятой 
пятилетки. На камнях, разбросанных 
в открытом море, поднялись одиноч
ные вышки. Их можно было пере
честь по пальцам. К  сиротливой куч
ке вышек жался крохотный домик 
на сваях —  единственный приют 
первых морских нефтяников, смело 
вышедших на разведку дальних 
экраин Каспия.
. ...1955-й год. Всего лишь четыре 
года отделяют нас от начала разра
ботки разведанных недр в районе 
Нефтяных камней. Но для советских 
людей и этот короткий срок оказал
ся достаточным, чтобы развернуть 
небывалое в мире строительство неф
тяных промыслов, расположенных 
более чем в 60 километрах от бе
рега.

На Нефтяных камнях вырос це- 
*ый свайный город. Он будто под
нялся из морской пучины на проч
ном основании эстакады, которая 
тянется на сорок километров по 
*орю.

Еще издалека хорошо видны за
слонившие горизонт стрельчатые 
башни вышек. На высоких сваях 
эстакады раскинулся поселок нефтя
ников, недосягаемый для волн. Он со
стоит из двухэтажных домов, имеет, 
как шутливо говорят нефтяники, 
свой главный «проспект», освещен
ный ночью ярким электрическим 
светом. В  этом году в юго-восточной 
части эстакады заложены первые 
двухэтажные дома второго поселка. 
У нефтяников моря имеются свои 
магазины, столовая, бани, парик
махерские, лечебные пункты, клуб, 
библиотеки. По вечерам свободные 
•т вахты рабочие обучаются в круж
ках и на курсах, слушают лекции, 
смотрят кинокартины.

Все, что имеется на Нефтяных 
камнях, —  и буровые, и стальные 
мосты, я промышленные здания, и 
жилые дома,— доставлено сюда по 

г5 а с ш с  .Л? цехов многих ваводов и 
фабрик и собрано среди бушующих 
волн одного из коварнейших морей.

Строительство нефтяных промыс
лов в море из года в год ширится

и растет. «Черное золото», извлекае
мое со дна моря, сейчас составляет 
25 процентов всей добычи нефти в 
республике.

Каждый, кто приезжает на Неф
тяные камни, невольно интересуется 
первыми буровыми. Они расположе
ны в самом центре свайного город
ка. Эти скважины продолжают нор
мально работать и выдали уже 
огромное количество горючего. Одна 
из первых скважин, например, дала 
столько нефти, что для ее перевозки 
понадобилось бы более сорока пол
новесных железнодорожных составов.

В  прошлом году коллектив «Гюр- 
гяннефти» выступил инициатором 
социалистического соревнования за 
досрочное выполнение годового пла
на по добыче нефти. Свои обязатель
ства промысловики с честью выпол
нили. Они первыми в республике за
вершили хозяйственный год и дали 
Родине более ста тысяч тонн сверх
планового горючего.

Славно потрудились коллективы 
всех промыслов «Гюргяннефти*. 
Наиболее успешно работал в про
шлом году первый промысел, кото
рым руководит молодой энергичный 
Специалист Бахтияр Мамедов. Годо
вой план здесь завершен на 24- дня 
раньше срока. По итогам Всесоюз
ного социалистического соревнования 
нефтяников коллективу первого про
мысла за успешную работу в тре
тьем квартале присуждено переходя
щее Красное знамя Совета Министров 
Союза ССР. На первом промысле осо
бенно хорошо работает участок ма
стера нефти Азера Гамидудла-заде. 
Его бригада выдала сверх годового 
плана 30 тысяч тонн нефти.

В  1955 году нефтяники значи
тельно усиливают свое наступление 
на богатые недра Каспия; добыча 
нефти по сравнению с прошлым го
дом должна быть увеличена на 1 1 ,2  
процента. Дружный, спаянный кол
лектив морских нефтяников прило
жит все усилия, чтобы успешно раз
решить эту почетную задачу.

Охваченные чувством безграничной 
любви к нашей славной Коммуни
стической партии, которой мы обя
заны всеми нашими успехами, неф
тяники сейчас несут почетную тру
довую вахту в честь предстоящих 
выборов в Советы. Каждый из нас 
преисполнен желания ознаменовать 
выборы новыми успехами в труде.

— . к . а в бА€ОВ;
М. К А В Е Р О Ч К И Н ,  

буровые мастера конторы буре
ния на Нефтяных камнях, лау
реаты Сталинской премии.

Баку. Монумент В. И. Ленина на площади имени И. В . Сталина. Фото С. Кулишова и В. Калинина.

Социалистический Баку

Сегодня в Мингечауре
Легкий ветер с Мингечаурского 

■оря рассеял утренний туман. На 
фоне уникальной, высочайшей в ми
ре земляной плотины рельефно вы
ступили контуры стройных уравни
тельных башен гидроэлектростан
ции.

Молодой социалистический город 
начинает свой трудовой день...

За четыре года, отделяющие нас 
от прошлых выборов в Верховный 
Совет Азербайджанской ССР, Минге- 
чаур преобразился.

Выжженная солнцем степь неук
лонно отступала. В  городе появи
лись покрытые асфальтом улицы, 
красивые дома, тенистые аллеи, 
скверы. Сейчас в Мингечауре 800 
жилых зданий, вокруг которых рас
кинулись фруктовые сады.

В молодом городе —  четыре би
блиотеки, обслуживающие 8 ты
сяч абонентов, детская музыкальная 
школа, училище механизации сель
ского хозяйства, две средние, две се
милетние и одна начальная школы, 
в которых обучается более 2.500 че
ловек. 360 юношей и девушек без 
отрыва от производства приобрета
ют̂  знания в вечерних школах рабо
чей молодежи. В городе 27 промто
варных и продуктовых магазинов, 
23 царька; скоро будет открыт боль
шой универмаг.

_ За последнее время Мингечаур 
обогатился стадионом, одним из луч
ших в республике, радиоузлом, меж- 
ДУгородной телефонной связью, теле
графом.

Но самый главный итог минув
ших̂  четырех лет —  это сооружение 
наиболее мощной на Кавказе гидро- 
влектростанции, энергия которой 
питает промышленность не только

нашей республики, но и братской 
Грузии, завершение строительства 
высочайшей в мире земляной пло
тины, создание Мингечаурского мо
ря —  крупнейшего в Европе искус
ственного водоема.

Закончено также строительство 
головных сооружений Верхне-Кара
бахского канала, имеющего большое 
народнохозяйственное значение для 
экономики Азербайджана. Воды Мин
гечаурского моря, пройдя по тонне
лю, пробитому сквозь гору Боз-даг, 
оросят многие десятки тысяч гекта
ров полупустынных земель Кура- 
Араксинской низменности.

Головные сооружения Верхне-Ка
рабахского канала возведены коллек
тивом одного из строительных управ
лений «Грузгидроэнергостроя». На 
помощь азербайджанским гидро
строителям пришли специалисты из 
братской Грузии. В  тесном содруже
стве они преодолели множество тех
нических трудностей и добились ус
пеха.

С первых дней нового года минге- 
чаурские электромонтажники при
ступили к работам, связанным с вы
дачей дополнительной электроэнер
гии для нужд промышленности и го
родов Грузинской ССР. В этом еще 
раз проявилась неразрывная дружба 
советских народов.

Сегодня Грузия получает ты
сячи киловатт дешевой мцнгечаур- 
ской электроэнергии. Это —  до
стойный подарок тружеников гидро
узла в честь приближающихся вы
боров в Советы.

Коллективный корреспондент 
«Зари Востока»—редакция га
зеты «Мингечаурский рабо
чий».

Трудящиеся столицы Советского 
Азербайджана —  города Баку с ог
ромным воодушевлением готовятся 
к выборам в Верховный Совет рес
публики и в местные Советы.

В эти знаменательные предвыбор
ные дни каждый бакинец преиспол
нен чувства огромной гордости за 
свой город, который за годы Совет
ской власти сказочно преобразился.

Что представлял из себя Баку до 
революции?

Великий русский писатель А. М. 
Горький, побывавший в Баку в кон
це прошлого столетия, так описал 
положение бакинских нефтяников:

«Нефтяные промысла остались в 
памяти моей гениально сделанной 
картиной мрачного ада... Среди хао
са вышек прижимались к земле на
скоро сложенные из рыжеватых и 
серых неотесанных камней длин
ные, низенькие казармы рабочих, 
очень похожие на жилища доистори
ческих людей. Я никогда не видел 
так много всякой грязи и отбросов 
-вокруг- - человеческого жилья, так 
много выбитых стекол в окнах и та
кой убогой бедности в комнатках, 
подобных пещерам».

Царское правительство затрачива
ло на благоустройство Баку ничтож
ные средства. Достаточно сказать, 
что сумма, отпущенная городским 
управлением в 1913 году на благо
устройство города, составляла в сред
нем от рубля до рубля пятидесяти 
копеек на каждого жителя в год.

Сегодняшний Баку —  один из са
мых благоустроенных городов Со
ветского Союза.

На месте бывших пустырей про
ложены широкие городские маги
страли с красивыми зданиями, ули
цы города покрылись асфальтом. За 
последнее время на территории в 
15 гектаров создан общегородской
центр с площадью имени И. В.
Сталина. Гордостью бакинцев яв
ляется замечательное здание Дома 
правительства. Сооружены респуб
ликанский стадион имени И. В.
Сталина с трибунами на 40 тыс. 
зрителей, Театр юного зрите
ля на 600 мест, 7 дворцов куль
туры нефтяников, консерватория, 
около ста новых школьных зда
ний. Сейчас ведется строительство 
комплекса зданий Академии наук 
Азербайджанской ССР, Азербайджан

ского драматического театра, Госу
дарственной публичной библиотеки, 
здания филиала Музея имени Ленина.

До революции в Баку был только 
один сад— «Губернаторский», в ко
торый доступ трудящимся был за
крыт. Сейчас общая площадь город
ских зеленых насаждений составляет 
500 гектаров; в Баку —  свыше 
60 парков, садов и скверов, где про
водят свой отдых трудящиеся.

За годы Советской власти Баку 
превратился в важнейшую базу со
циалистической индустрии. Ведущей 
отраслью в экономике города являет
ся нефтяная промышленность. С ней 
тесно связаны машиностроительная 
п химическая промышленность. В 
Баку созданы такие отрасли про
мышленности, как станкостроитель
ная, авторемонтная и другие. Город 
является важнейшим центром легкой 
промышленности. Прекрасно обору
дованный Бакинский порт— один из 
крупнейших на Каспийском море.

До революции в Баку насчитыва
лось всего 47 общеобразовательных

Дадим стране больше хлопна
Колхозники, рабочие МТС и совхо-, Гаджи Гаджиевым, Гераем Мамедха-

Баку. Нефтесборный пункт 6-го мор
ского промысла нефтепромыслового 

управления «Артемнефть*.
Фото С. Кулншова.
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школ, в которых обучалось лишь 
14 тыс. человек. Здесь не было ни 
одного высшего учебного заведения. 
Сейчас в столице Азербайджана 200 
общеобразовательных школ, где обу
чается около 150 тыс. учащихся, 
двенадцать высших учебных заведе
ний, насчитывающих около 2 1  ты 
сячи студентов. Центром научной 
мысли республики является Акаде
мия наук Азербайджанской ССР, 
объединяющая 14 научно-исследова
тельских институтов и другие науч
ные учреждения.

Баку имеет много театров. В их 
числе —  Государственный театр опе
ры и балета имени М. Ф. Ахундова, 
Государственный азербайджанский 
драматический театр имени М. Азиз- 
бекова, Театр русской драмы и дру
гие. В городе —  9 музеев, 159 мас
совых библиотек.

Большое внимание уделяется 
вопросам здравоохранения. Здесь 
ни е каком сравнении с доре
волюционным периодом не может 
быть и речи. Сеачас~н Баку насчи-- 
тывается 48 больниц, 42 поликли
ники и амбулатории, 18 родильных 
домов и родильных отделений в боль
ницах, 108 детских яслей, 48 сана
ториев и много других медико-сани
тарных учреждений.

За период, истекший после пре
дыдущих выборов в Бакинский го
родской Совет, население города зна
чительно возросло, в связи с этим 
увеличилось и количество округов, 
образованных по выборам в Баксо- 
вет. Новые округа созданы в таких 
нефтяных и промышленных районах, 
как Ленинский, Сталинский, Арте 
мовский, Шаумяновскпй и др.

На предприятиях города растет 
производственный подъем, рабочие 
становятся на трудовые вахты 
честь предстоящих выборов, успеш
но выполняют взятые на себя обя
зательства.

Нет никакого сомнения, что вы
боры в столице Советского Азербай
джана —  городе больших револю
ционных традиций ознаменуются 
новой победой советской демократии, 
победой несокрушимого блока комму
нистов и беспартийных.

А. И. А БД УЛ  РА ГИ  МОВ, 
председатель исполкома Бакин
ского городского Совета депу
татов трудящихся.

зов вместе ео всеми трудящимися 
Советского Азербайджана готовятся 
достойно встретить выборы в Вер
ховный Совет республики и в мест
ные Советы.

Минувший год был для сельского 
хозяйства нашей республики годом 
дальнейшего подъема. Претворяя в 
жизнь исторические решения сен
тябрьского, февральско-мартовского 
и июньского Пленумов ЦК КПСС, 
труженики сельского юзяйства 
Азербайджана досрочно и с превы
шением выполнили государственные 
задания по заготовкам и закункам 
зерна, овощей, чая, табака и других 
сельскохозяйственных продуктов.

Особенно велики успехи хлопкоро
бов. План заготовки сьгрца был вьи- 
полнен по республике еще 31 октя
бря. До конца года колхозы и сов
хозы Азербайджана в счет своих со
циалистических обязательств сдали 
много тысяч тонн хлопка. Всего 
на заготовительные пункты в ми
нувшем году вывезено на 264 ты
сячи тонн сырца больше, чем й 
довоенном 1940 году. По сравнению 
с 1940 годом доходы колхозов от 
хлопководства возросли в шесть с 
половиной раз.

Колхозы передовых районов рес
публики —  Ахсуинского, Уджарско- 
го, Кюрдамирс&ого, Джебраильского, 
Тауэсяого, Касум-Исмаиловского, Аг- 
дамского, Шамхорского, Казахского и 
многих других— сдали государству в 
счет социалистических обязательств 
по тысяче и более тонн хлопка.

Государство оказывает нашей рес
публике большую помощь. Мы полу
чаем много машин, минеральных 
удобрений. Созданы условия для 
дальнейшего, более ускоренного 
подъема всех отраслей сельского хо
зяйства. «

В  минувшем году хорошо потру
дились хлопкоробы и механизаторы 
нашего Еарягинского района. Сдав 
сверх плана много хлопка, они 
первыми в республике еще в октя
бре рапортовали Родине о выполне
нии социалистических обязательств. 
Не успокаиваясь на этом, хлопкоро
бы района до конца года собрали и 
сдали государству дополнительно 
сотни тонн сырца.

Успешно справился со всеми за
даниями колхоз имени 1 Мая. С 
каждого из 410 гектаров посевов со
брано и сдано государству в среднем 
по 40 центнеров сьгрца —  значи
тельно больше планового задания. 
Передовые полеводческие бригады, 
руководимые Садатом Джафаровыи,

новым, добились еще лучших ре
зультатов, получив с каждого гек
тара по 42— 44 центнера хлопка. В 
два раза перевыполнили план уро
жайности звенвя Героев Социали
стического Труда Гюльзар Рустамо
вой и Нанакыз Бабаевой; они собра
ли в среднем с гектара по 73 цент
нера сырца.

Растет и крепнет общественное 
хозяйство нашей артели. В  минув
шем году общий доход колхоза со
ставил 8,5 миллиона рублей, в том 
числе от хлопководства— свыше семи 
миллионов рублей. Сейчас в недели
мом фонде колхоза имеется околэ 
четырех миллионов рублей.

В нашем селе ведется большое 
строительство. Колхоз имеет две соб
ственные электростанции. За год мы 
соорудили несколько животноводче
ских помещений, оборудовали меди
цинский пункт. Сейчас полным хо
дом _ идет прокладка водопровода.

Культурно и зажиточно живут 
колхозники. На каждый трудодень 
мы распределяем по 20 рублей день
гами, по 3,5 кг. пшеницы, а также 
овощи, молоко и другие продукты.

Достигнутые успехи в подъеме 
всех отраслей сельского хозяйства 
не успокаивают колхозников 1 ме
ханизаторов Горадиэской МТС, об
служивающей нашу сельхозартель. В  
наступившем году мы стремимся 
еще более быстрыми темпами дви
гать вперед все отрасли колхозного 
производства.

Большие планы намечены в  об
л ает хлопководства. Мы твердо ре
шили в нынешнем году получить 
с каждого из 410 гектаров по 44 
центнера сырца.

В  дни подготовки к выбора* в  
Верховный Совет Азербайджанской 
ССР и в местные Советы среди кол
хозников и механизаторов с новой 
силой ширится социалистическое со
ревнование за образцовую подготов
ку к весенним полевым работам, за 
успешное выполнение всех заданий.

Как и все трудящиеся Азербай
джана, члены нашей сельхозартели 
полны решимости с честью выпол
нить большие и ответственные зада
чи, поставленные перед советским 
народом Коммунистической партией 
и Советским правительством.

Шамам* ГАСАНОВА.
председатель колхоза имени 
1 Мая Карягипского района,
дважды Герой Социалистиче
ского Труда, депутат Верховно
го Совета СССР.

Сегодня в Сумгаите

С И Л А  Д Р У Ж Б Ы

Общий вид Мингечаурской гидроэлектростанции с левого берега Куры.
> .Фото М. Фришмана.

Четыре года отделяют 
нас от прошлых выборов 
в Верховный Совет Азер
байджанской ССР. Это 
были годы напряженного 
труда, годы борьбы и 
побед. За короткий отре
зок времени в экономике 
и культуре Советского 
Азербайджана произошли 
огромные сдвиги.

Стальные шеренги неф
тяных вышек далекю про
двинулись в синие про
сторы Каспия.

На тысячи гектаров 
увеличилась площадь под 
хлопчатником, повыси
лась урожайность «бело
го золота* — хлопка. За
зеленели новые гектары 
чайных плантаций, ли
монных и мандариновых 
рощ Ленкорани, Астары, 
Масаллов.

За эти годы обуздана 
богатырская сила Куры: 
вступили в строй все тур
бины Мингечаурского 
гидроузла. Далеко про
двинулись котлованы 
Верхне - Карабахского и 
Ширванского каналов, 
которые в недалеком бу
дущем понесут свои 
обильные воды в бескрай
ные просторы низменных 
районов республики.

Мысль и деяния совет
ского человека делают 
нашу родную землю все 
краше и богаче!

Время, отделяющее нас 
от предыдущих выборов, 
характеризуется дальней

шим ростом азербай
джанской литературы и 
искусства.

Большим событием в 
культурной жизни рес
публики было появление 
в 1952 году балета «Семь 
красавиц» композитора 
К- Караева. Поставлен
ный на сцене Бакинского 
театра оперы и балета 
имени М. Ф . Ахундова, 
этот балет получил затем 
свое замечательное во
площение в ленинград
ском театре, с успехом 
шел в театрах других го
родов.

Первая опера компози
тора Ф . Амирова «Се- 
виль» (по пьесе Джафара 
Джабарлы), поставлен
ная в 1953 году, явилась 

свидетельством незауряд
ного таланта и возросше
го мастерства ее автора.

Поэтическим расска
зом о героическом труде 
и крепкой дружбе много
национальной армии ба
кинских нефтяников яв
ляется кинодокумент 
«Повесть о нефтяниках 
Каспия». выпущенный 
Бакинской киностудией в 
1953 году.

За годы, минувшие пос
ле прошлых выборов, по
явились переработанные, 
новые варианты романов 
«Шамо» Сулеймана Ра- 
гимова и «Нина» Сабита 
Рахмана, новые романы 
«Утро» М. Гусейна, «Чи- 
чекли» А. Велиева, «На

дальних берегах» И. Ка- 
сумова и Г. Сеидбейли, 
«Друзья тяжелых дней» 
Г. Ахундлы н др., новые 
повести и рассказы 
М. Ибрагимова, М. Па- 
шаева, И. Гусейнова, 
М. Давтяна н др., новые 
пьесы— «В огне» Э. Ма- 
медханлы, «Обрученная 
девушка» С. Рахмана, «В 
семье Атаевых» И. Эфен- 
диева, новые поэмы
—  «Знаменосец века»
С  Вургуна, «На апше- 
ронской земле» М. Раги- 
ма, «Пустыни цветут» 
И. Ибрагимова, «На бе
регах Днепра» 3. Джа- 
бар-заде, «Краснознамен
ный корабль» Э. Аббасова, 
«Рыбаки» М. Сеид-заде, 
новые стихи С. Рустама, 
О. Сарывелли, А. Джами
ля, М. Дильбазн, Р. Ни- 
гяр, Э. Алибейли, 3. Ха
лила, А. Бабаева, Н. Ба 
баева, Г. Абас - заде, 
А. Керимова, И. Сафар- 
ли, Г. Гусейн-заде и дру
гих.

Одной из самых значи
тельных тем в азербай
джанской советской ли
тературе является тема 
дружбы народов СССР, 
получившая свое яр
кое воплощение в ряде 
произведений выдающих
ся азербайджанских пи
сателей.

Нерушимая дружба свя
зывает нас с братским 
грузииским народом,

Мы с любовью перево
дим и издаем в больших 
тиражах произведения 
наших друзей — грузин
ских писателей: Г. Леони- 
дзе, И . Абашидзе, С. Чи- 
ковани, Ш . Дадиани, 
Г. Абашидзе, Л. Киачели, 
К- Лордкипанидзе и дру
гих.

Мне вспоминается ве
чер поэтов Грузии, Арме
нии и Азербайджана, ор
ганизованный в ноябре 
прошлого года в столице 
Грузии —■ Тбилиси, по 
инициативе грузинских 
товарищей. С какой теп
лотой и любовью встреча
ли нас грузинские читате
ли. С каким вниманием 
переполненный зал слу
шал стихи на русском, 
армянском, азербайджан
ском и грузинском язы
ках.

Это было поистине од
но из ярчайших проявле
ний братской дружбы на
родов Закавказья, под ру
ководством Коммунисти
ческой партии, с помо
щью великого русского 
народа строящих, как и 
все народы СССР, свою 
светлую, счастливую 
жизнь, достойную самого 
возвышенного, пламенно
го, вдохновенного поэти
ческого воспевания.

РА СУЛ  РЗА,
поэт, лауреат Сталин
ской премии,

Над Домом культуры металлургов, 
расположенном на улице Ленина —  
центральной магистрали Сумгаита, 
по вечерам приветливо вспыхивает 
иллюминированный транспарант —  
«Агитоункт». Здесь расположен 
центр Трубопрокатного округа 
X; 108 по выборам в Верховный Со
вет Азербайджанской ССР.

В  1951 году на территории Сум
гаита было образовано три округа 
по выборам в Верховный Совет рес
публики, теперь их создано пять. 
По выборам в местные Советы соз
дано на 37 округов больше, чем во 
время предыдущих выборов. Терри
тория, на которой ныне раскинулись 
заводы, жилые дома, культурно-бы
товые учреждения, два года тому 
назад представляла собою изрытую 
канавами окраину, а дальше прости
ралась голая степь.-

Еще пять лет назад о Сумгаите 
энали далеко не все даже в Азер
байджане, а сегодня продукция 
Сумгаита известна не только на 
стройках Москвы м Ленинграда, 
Урала и Сибири, Молдавии и Украи
ны, но и далеко за рубежами нашей 
Родины —  в Албании, Румынии, 
Китае и в других странах.

В  Сумгаите возводятся новые до
ма для металлургов, энергетиков, 
строителей. В прошлом году сдано 
30 тысяч квадратных метров жилой 
площади, а в этом году будет сдапо 
под жилье еще 43 тысячи.

Гордость сумгаитцев —  Трубопро
катный завод, построенный по по
следнему слову отечественной тех
ники, оснащенный совершенным 
оборудованием. Весь процесс варки 
стали и прокатки труб здесь произ
водится автоматически. В 1954 году 
были введены в эксплуатацию стан

«250» н две новых мартеновских
печи. Эти объекты были построены 
в рекордно сжатые сроки. За послед
ний квартал прошлого года Родина 
получила Сумгаите кой стали столь
ко, сколько было выплавлено здеей 
за все первое полугодие.

В  многотысячном коллективе ме
таллургов плечом к плечу работают 
сталевары и трубопрокатчики —  
русский Григорий Дементьев, азер
байджанец Ахмед Ахмедов, украинец 
Анатолий Савченко, белорус Виктор 
йудря, грузин Отар Мумладве, армя
нин Андрей Погосян, лезгин Умар 
Хасанов, а также представители 
других национальностей нашей Ро
дины.

Многолетняя дружба связывает?
металлургов Азербайджана и Гру
зии. Сталевары и прокатчики Рус- 
тави н Сумгаита часто друг друга 
навещают, делятся опытом, оказыва
ют взаимную помощь. В эти дни у  
нас находится большая группа ре
монтников Закавказского металлур
гического завода имени Сталина* 
Они приехали, чтобы оказать по
мощь коллективу мартеновского це
ха в ремонте печей.

Радостной была встреча стары! 
друзей. Вместе с сумгаитцами тру
довую вахту в честь предстоящих 
выборов сейчас несут руставцы* 
Все они проникнуты единым стрем
лением: достойно встретить выборы, 
совместным самоотверженным тру
дом еще больше укрепить экономи
ческую мощь любимой Родины.' 

Коллективный корреспондент 
«Зари Востока»—редакция га
зеты «Социалистический Сум
гаит»,

Сумгаит. Трубопрокатный завод. И Щ с н и м к е ;  проверка готовых труб,
$ №  С, Кулишова.



Ззявление Совета министров Германской 
Демократической Республики в связи с прекращением 
состояния войны между Советским Союзом и Германией

БЕРЛИН, 30 января. (ТАСС). Агентство 
АДН передало следующее сообщение ведом
ства печати при премьер-министре Герман
ской Демократической Республики:

Совет министров Германской Демократи
ческой Республики опубликовал следующее 
яаявление по поводу Указа Президиума 
Верховного Совета СССР от 25 января 
1955 года:

Указ Президиума Верховного Совета 
СССР от 25 января 1955 года является 
новым убедительным доказательством того, 
что Германия может придти к миру и сча
стливому будущему только в том случае, 
если она решит разорвать парижские во
енные соглашения и создать миролюбивую 
и демократическую Германию. Указ явля
ется новым большим шагом к мирному вос
соединению Германии и к предоставлению 
полного суверенитета всему немецкому 
народу. Аденауэр пытается также и в этом 
жизненно важном вопросе, как в вопросе 
о проведении общегерманских свободных 
выборов, обмаауть немецкий народ. Он 
утверждает, будто бы указ не содержит 
ничего нового и не имеет значения для 
развития Германии, поскольку западные 
державы сделали подобное заявление еще 
в 1951 году. При этом Аденауэр забывает 
сказать о том, что заявления западных 
держав от 1951 года о прекращении со
стояния войны должны были служить 
лишь подготовке новой войны и созданию 
европейской армии, главный удар которой 
направлен на Восток. Эти намерения осуще
ствляются сегодня с помощью парижских 
соглашений. Заявление Советского Союза о 
прекращении состояния войны направлено 
не к созданию односторонних военных со
юзов, л в  тому, чтобы после отклонения 
бундестагом парижских соглашений от
крыть путь к немедленному установлению 
дружественных отношений между всем 
вемецким народом и Советским Союзом.

Заявления западных союзников несовме
стимы с национальными интересами не
мецкого народа, так как они служат лишь 
углублению раскола Германии. Оккупация 
Германии примет вследствие парижских 
соглашений характер военной интервен

ции, которай будет продолжаться до 1998 
года, и Западная Германия тем самым 
будет полностью лишена суверенитета. 
Указ Президиума Верховного Совета СССР, 
напротив, кладет конец всему, что связа
но с гитлеровской войной, и дает всему 
немецкому народу возможность строить 
свое будущее в мире и свободе.

Указ дает возможность федеральной рес
публике немедленно установить с Совет
ским Союзом нормальные отношения, если 
она этого пожелает, и после отклонения 
парижских соглашений немедленно пред
принять совместные с Германской Демо
кратической Республикой приготовления к 
проведению свободных демократических 
общегерманских выборов. Эти выборы мо
гут состояться еще в 1955 году и тем са
мым ощутимо приблизить мирное воссо
единение Германии. Такое мирное воссо
единение даст возможность Германии осво
бодиться от агрессивных военных союзов 
и путем присоединения к общеевропейско
му договору о безопасности внести свой 
вклад в дело сохранения мира Германии и 
Европы. Общегерманскне свободные выбо
ры создадут, кроме того, основу для заклю
чения мирного договора со всей Германией 
и, следовательно, предпосылку для бы
стрейшего вывода всех оккупационных 
войск из Германии.

Эта большая историческая возможность 
остается для немецкого народа открытой и 
осуществимой. Кто не хочет ее понять, тот 
совершает преступление перед будущим 
поколением немецкого народа. Германская 
Демократическая Республика борется по
этому всеми силами против парижских со
глашений и в случае ратификации она с 
еще большей энергией будет выполнять 
свой долг как защитница мира всей Гер
мании. Как оплот мира и мирного воссо
единения она сделает все, чтобы предохра
нить эту часть Германии от порабощения 
германским милитаризмом и империализ
мом. Германская Демократическая Респуб
лика использует все силы, которые при
дают ей дружественные отношения с Со
ветским Союзом и всеми другими госу
дарствами лагеря мира, для того, чтобы 
преградить Аденауэру путь к войне.

Прием О. Гротеволем , В. Ульбри хтом  и Л. Б ольцем
Г. М. П уш кина

БЕРЛИН, 29 января. (ТАСС). Премьер- 
министр Германской Демократической Рес
публики Отто Гротеволь, заместитель пре
мьер-министра Вальтер Ульбрихт и заме
ститель премьер-министра и министр ино

странных дел Лотар Больц приняли сего
дня посла СССР в Германской Демократи
ческой Республике Г. М. Пушкина после 
его возвращения из Москвы.

Окончание первой сессии Консультативного комитета ООН 
. по подготовке Международной конференции по вопросам 

мирного использования атомной энергии
НЬЮ-ЙОРК, 29 января. (ТАСС). 28 ян

варя в Нью-Йорке закончилась первая 
сессия Консультативного комитета ООН 
по подготовке Международной конферен
ции по вопросам мирного использования 
атомной энергии.

Как известно, в ходе работы комитета 
представитель Советского Союза академик 
Д. В. Скобельцын предложил включить в 
программу конференции пункт: «Первая
промышленная атокная электростанция в 
СССР и пути развития атомной энергети
ки».

Указанное предложение выражает стрем
ление Советского правительства всячески 
содействовать развитию международного 
сотрудничества в области использования 
атомной энергии в мирных целях и его 
готовность передать соответствующий на
учно-технический опыт, накопленный в 
Советском Союзе. Несмотря яа то, что пред
ставители США и некоторых других стран 
пытались помешать внесению в повестку 
дня указанного вопроса, имеющего важное 
значение в деле мирного использования 
атомной энергии, этот вопрос все же был 
включен в программу работы конференции.

Следует отметить, что в ходе работы ко
митета были предприняты определенные 
попытки свернуть его работу и ограничить 
его роль формальным одобрением заранее 
предложенных комитету пунктов програм

мы и правил процедуры работы конферен
ции. В журналистских кругах эти попыт
ки связывают со стремлением США взять 
в свои руки подготовку к конференции и 
руководство ее работой, не считаясь с дру
гими странами.

В этой связи обращает на себя внима
ние необычный для международной кон
ференции характер ряда важных правил 
процедуры, принятых механическим боль
шинством Консультативного комитета. Так, 
комитет принял правило, в силу которого 
конференция лишается права определить 
свой собственный порядок работы. Больше 
того, в силу принятых комитетом правил 
участники конференции по существу будут 
лишены возможности высказывать свое 
мнение по любому вопросу процедуры ра
боты конференции. Вместе с тем председа
телю конференции и председателям ее сек
ций предоставляются необычные и совер
шенно неограниченные права ведения за
седаний, что вряд ли может способство
вать широкому и всестороннему обмену 
мнениями, который должен иметь место на 
подобной международной конференции. О 
необычном характере ряда правил процеду
ры, принятых комитетом, свидетельствует 
и принятие особого правила, которое п̂ре
дусматривает совершенно произвольный от
бор представляемых конференции докла
дов.

В Национальном собрании Франции

ПАРИЖ, 29 января. (ТАСС). Как со
общает газета «Юманите», председатель 
парламентской группы Французской ком
мунистической партии Жак Дюкло внес 
интерпелляцию по поводу намерения пра
вительства представить соглашение о так 
называемом пакте для Юго-Восточной Азии

(СЕАТО) на ратификацию президенту рес
публики, минуя Национальное собрание. 
Дюкло подчеркивает, что такое положе
ние противоречит французской конститу
ции и явилось бы «серьезным покуше
нием на суверенитет Национального соб
рания».

О т ъ е з д  Н еру в Лондон
ДЕЛИ, 29 января. (ТАСС). Вчера пре- > го корреспондента о Тайване, Неру заявил: 

мьер-мннистр Индии Неру вылетел в Лон-! «Это —  весьма серьезное положение», 
дон для участия в конференции премьер-1 Неру подтвердил, что вопрос о Тайване 
министров стран Британской империи. , будет обсуждаться на конференции пре- 

Неред отъездом, в ответ на вопрос одно-1 мьер-министров в Лондоне.

Секретариат ООН действует по указке 
госдепартамента США

К  В О П Р О С У  О П Р И Г Л А Ш Е Н И И  В  ООН И С П А Н С КО ГО  Н А Б Л Ю Д А Т ЕЛ Я

НЬЮ-ЙОРК, 27 января. (ТАСС). Агент-1 Здесь отмечают, что генеральный секре- 
ство Юнайтед Пресс опубликовало сообще-; тарь ООН проявил необычную торопли- 
нне о том, что генеральный секретарь вость в решении этого вопроса. В журна- 
0011 Хаммаршельд направил испанскому листских кругах указывают, что это сде- 
послу в Вашингтоне письмо, в котором из-1
вешаеття о согласи,. Хаммаршельда иметь I « н о , „„видимому, под непосредственны, 
постоянного наблюдателя Испании в ООН. 1 давлением госдепартамента (_ША.

Письмо заместителя постоянного представителя 
С С С Р  в Совете Безопасности А .  А .  Соболева  
председателю С овета Безопасности Л. Мунро

НЬЮ-ЙОРК, 30 января. (ТАСС). Сего 
дня заместитель постоянного представите
ля СССР в Совете Безопасности А. А. Со
болев направил председателю Совета Бе
зопасности Л. Мунро письмо следующего 
содержания:

«Вмешательство Соединенных Штатов 
Америки во внутренние дела Китая и рас
ширение за последнее время агрессивных 
действий США против Китайской Народ
ной Республики в районе Тайваня увели
чивают напряжение на Дальнем Востоке и 
усиливают угрозу новой войны.

В связи с этим Совету Безопасности 
надлежит принять немедленные меры к 
прекращению агрессивных действий США 
против КНР и вмешательства США во 
внутренние дела Китая.

Соответственно я имею указание про
сить Вас, г-н председатель, срочно созвать 
заседание Совета Безопасности для об
суждения вопроса об агрессивных дей
ствиях Соединенных Штатов Америки в 
отношении Китайской Народной Республи
ки в районе Тайваня.

Прилагаю при этом проект резолюции 
Совета Безопасности по данному вопросу». 

Указанный проект резолюции гласит: 
«Совет Безопасности,
Рассмотрев вопрос об агрессивных дей

ствиях Соединенных Штатов Америки про
тив Китайской Народной Республики в 
районе захваченных ими островов Тайва
ня, Пенхуледао и других прибрежных 
островов Китая, что нашло свое выраже
ние в неспровоцированных вооруженных 
нападениях на города и прибрежные райо
ны Китая со стороны контролируемых Со
единенными Штатами вооруженных сил, в 
сосредоточении военно-морских и военно- 
воздушных сил США в указанном районе, 
а также в официальных заявлениях госу

дарственных деятелей США, содержащих 
угрозу применения вооруженной силы про
тив Китайской Народной Республики;

Считая, что указанные действия США 
представляют собой агрессию в отношении 
Китайской Народной Республики и нахо
дятся в явном противоречии с обязатель
ствами, взятыми США по соответствую
щим международным соглашениям в отно
шении Тайваня и других островов Китая, 
являющихся неотъемлемой частью нацио
нальной территории Китая;

Отмечая далее, что проводимые воору
женными силами Соединенных Штатов 
действия в районе острова Тайвань и дру
гих китайских островов являются грубым 
вмешательством во внутренние дела Китая 
в нарушение основных принципов Устава 
Организации Объединенных Наций, и что 
эти действия являются источником напря
женности на Дальнем Востоке и представ
ляют собой угрозу миру и безопасности в 
этом районе;

Осуждает агрессивные действия Соеди
ненных Штатов Америки против Китай
ской Народной Республики;

Предлагает правительству США принять 
немедленные меры к прекращению указан
ных агрессивных действий, а также пре
кратить вмешательство во внутренние де
ла Китая;

Предлагает правительству Соединенных 
Штатов Америки немедленно отозвать все 
свои воздушные, морские и сухопутные 
силы с острова Тайваня и из других тер
риторий, принадлежащих Китаю;

Призывает не допускать военных дей
ствий в районе Тайваня с чьей бы то ни 
было стороны, имея в виду облегчить эва
куацию с островов этого района всех 
вооруженных сил, не подчиненных Ки
тайской Народной Республике».

Созы в заседания Совета Безопасности
НЫО-ПОРК, 29 января. (ТАСС). Предсе

датель Совета Безопасности Мунро (Новая 
Зеландия) объявил о том, что он назначил 
на утро 31 января заседание Совета Безо
пасности для обсуждения положения в 
Тайваньском проливе. Заседание созывает
ся по предложению делегации Новой Зе

ландии, обратившейся по этому поводу в 
Совет Безопасности со специальным пись
мом.

Представитель США в ООН Лодж немед
ленно заявил о том, что правительство 
США «поддерживает инициативу прави
тельства Новой Зеландии» в этом вопросе.

Широкая общественность осуждает агрессивные 
действия США на Дальнем Востоке

ДЕЛИ, 29 января. (ТАСС). Индийская 
печать выражает беспокойство в связи с 
новыми попытками правительства США 
вмешаться во внутренние дела Китайской 
Народной Республики и помешать освобож
дению от чанкайшистов острова Тайвань. 
Газета «Стейтсмен» называет американское 
вмешательство «одним из наиболее при
скорбных аспектов международного поло
жения».

Касаясь действий США в Тайваньском 
проливе, газета «Индиен экспресс» пишет: 
палата представителей США утверждает, 
что уход с островов, расположенных в 6 
тыс. миль от американского материка,дол
жен рассматриваться как «угроза Соеди
ненным Штатам». Какова же должна быть 
угроза для Китая, когда недружественные 
державы контролируют острова, располо
женные менее чем в 25 милях от его побе
режья.

ПАРИЖ, 29 января. (ТАСС). Француз
ская общественность глубоко обеспокоена 
агрессивными действиями Соединенных 
Штатов, направивших свои вооруженные 
силы к китайскому побережью и создаю
щих весьма напряженное положение на 
Дальнем Востоке.

Даже крайне правые газеты, которым 
обычно свойственно безапелляционно под
держивать американские военно-политиче
ские планы, на этот раз либо предпочитают 
отмалчиваться, либо вынуждеяы признать, 
что предоставление Эйзенхауэру широких 
полномочий в этом вопросе вызвало прати- 
воречивые комментарии в американских и 
международных кругах.

Газета «Монд» подчеркивает, что поло
жение на Дальнем Востоке будет основным 
вопросом на предстоящей конференции 
стран Британской империи в Лондоне.

Католическая газета «Круа» подчерки
вает, что положение на Дальнем Востоке 
весьма обострилось после послания Эйзен
хауэра конгрессу с требованием предоста
вите ему широкие полномочия для «обеспе
чения обороны» Формозы и Пескадорских 
островов, а также в результате прибытия 
американских самолетов и военных кораб
лей в Тайваньский пролив.

Касаясь провокационных действий аме
риканского флота и авиапии у берегов на
родного Китая, газета «Юманите» пишет:

«Перед лицом этих чудовищных прово
каций народный Китай занял абсолютно 
четкую позицию: дело о Формозе является 
внутренним китайским делом, так как Фор
моза является составной частью китайской

территории, и она должна быть возвращена 
матери-родине, несмотря на оккупацию 
американскими силами.

Эта позиция не только соответствует ки
тайским национальным интересам и эле
ментарным принципам международного 
права, но и является единственным сред
ством, которое может содействовать восста
новлению прочного мира в Азии...

Со времени корейской войны никогда, 
возможно, не проявлялся так ясно преступ
ный характер пресловутой политики «обо
роны» США. Никогда, возможно, так остро 
не была поставлена необходимость спло
чения и действий всех сторояннков мира».

ЛОНДОН, 29 января. (ТАСС). В редак
ционной статье газета «Стар» пишет: 
«Эттли заявил, что лейбористы будут ре
шительно противиться какой-либо полити
ке, которая могла бы вовлечь Англию в 
гражданскую войну в Китае, и это заявле
ние было поддержано не только его сто
ронниками: В условиях нынешнего кризиса 
по вопросу о Формозе (Тайване. —  Ред.) 
лидер оппозиции выразил мнение, которое, 
песомненно, разделяется английским наро
дом. По этой причине это мнение должно 
быть тщательно учтено в Америке.

Рядовой англичанин продолжает считать 
столкновение между Чан Кай-ши и китай
ским правительством гражданской войной, 
в которую западные державы никогда не 
должны позволять вовлечь себя. В интере
сах всех, чтобы это было полностью поня
то в США, так же как и тот факт, что 
американская интервенция вряд ли найдет 
здесь поддержку».

ДЖАКАРТА, 29 января. (ТАСС). Предсе
датель парламентской комиссии по ино
странным делам Муис, выступая 28 января 
перед представителями печати, заявил, что 
Тайвзнь должен быть воссоединен с Ки
таем.

Газета «Бинтанг тимур» заявляет, что 
США выступают в качестве агрессора в 
тайваньском вопросе.

МОНТЕВИДЕО, 28 января. (ТАСС). Ряд 
уругвайских газет, осуждая политику США 
на Дальнем Востоке, указывает, что их 
вмешательство чревато серьезными послед
ствиями для дела мира и безопасности на
родов. Комментируя специальное посла
ние Эйзенхауэра конгрессу, газета «Три
буна популар» расценивает позицию США 
как агрессию против Китайской Народной 
Республики и требует немедленного прекра
щения американского вмешательства во 
внутренние дела Китая.

8 обстановке истерии и враждебных выпадов против КНР
В  С ЕН А Т Е  СШ А

ВАШИНГТОН, 29 января. (ТАСС). Вчера 
сенат США 85 голосами против 3 одобрил 
резолюцию, которая позволяет президенту 
США использовать вооруженные силы Со
единенных Штатов для так называемого 
«обеспечения безопасности и защиты» 
Тайваня и островов Пенхуледао.

Обсуждение резолюции в сенате прохо
дило в обстановке военной истерии, враж
дебных выпадов и угроз по адресу Китай
ской Народной Республики. Выступления 
сторонников этой резолюции ярко свиде
тельствовали о том, что правящие круги 
США стремятся к отторжению от Китая 
о-ва Тайваня и о-вов Пенхуледао, являю
щихся исконными территориями Китай-

Всесоюзные соревнования баскетболистов
В  Москве, в Центральном спортивном 

клубе Министерства обороны СССР, нача
лись всесоюзные соревнования по баскет
болу. В  них участвуют десять сильнейших 
команд страны: пять мужских —  «Динамо» 
(Тбилиси), Центрального спортивного клу
ба Министерства обороны СССР, «Жальги- 
рис» (Каунас), Рижского дома офицеров и 
«Динамо» (Москва) и пять женских — 
Московского авиационного института имени 
С. Орджоникидзе, «Динамо» (Москва). 
«Строитель» (Москва), «Искра» (Ленин
град) и «Наука» (Тбилиси).

Первыми встретились женские команды

«Наука» (Тбилиси) и «Строитель» (М0;. 
ква). В  упорной борьбе со счетом 55:49 
победили спортсменки Грузии. Команда 
Московского авиационного института имени 
С. Орджоникидзе с результатом 108:6: 
выиграла у спортсменок общества «Искра»] 
(Ленинград).

В  состязаниях мужских команд остро- 
той борьбы отличалась встреча динамов- 
цев Москвы н Тбилиси. Со счетом 78:7 4  
победу одержали москвичи. Баскетболисты 
Рижского дома офицеров со счетом 82: 55 
нанесли поражение команде общества 
«Жальгирис» (Каунас). (ТАСС).

Международные товарищеские состязания лыжников
Закончились международные товарище

ские состязания по лыжному спорту между 
спортсменами Болгарии, Норвегии, Польши, 
Румынии, Чехословакии, Швеции и Совет
ского Союза.

В  последний день под Москвой в райо
не станции Подрезково Октябрьской желез
ной дороги состоялись лыжные гонки жен
щин на дистанции 10 километров и лыжные 
гонки мужчин на 30 километров.

Погода не благоприятствовала соревно
ваниям: ночью выпал мокрый снег, отте
пель удерживалась целый день.

Первыми стартовали женщины. Десять 
километров быстрее всех прошла ленин
градская лыжница Валентина Царева. Ее 
результат —  46 минут 56 секунд. Второй 
была чемпионка мира Любовь Козырева, 
прошедшая дистанцию за 47 минут 24 се
кунды. Из зарубежных спортсменок лучшее 
время в состязаниях показала Ева Лауэр- 
манова-Вашицова (Чехословакия)— 49 ми
нут 45 секунд. Она заняла 7-е место.

Острая борьба происходила в состяза

ниях мужчин. Несмотря на оттепель гонка 
проходила на высокой скорости. На фи. 
ниш одновременно пришли два лыжника — 
Эди Сикстен Ернберг (Швеция) и Мартин 
Стоккен (Норвегия). Вместе уйдя со стар, 
та, они одновременно закончили дистанцию 
с результатом 2 часа 6 минут 41 секунда 
и поделили 1 и 2 места. Третье место" за- 
нял советский лыжник Федор Терентьев 
со временем 2 часа 8 минут 44 секунды.
В «десятку» сильнейших лыжников вошли 
шесть советских спортсменов.

На Ленинских горах были проведены со- 
стязания по прыжкам на лыжах с драм к  
плина. Первое место занял норвежец Свер- Я 
ре Станерсен. На втором месте— советский 
прыгун Николай Трусов.

Международные товарищеские Состяза
ния лыжников проходили в дружеской об
становке и вызвали огромный интерес у 
советских любителей лыжного спорта. Да. 
сятки тысяч зрителей с напряженным вни
манием следили за спортивной борьбой.

(ТАСС).

Советские футболисты 
в Индии

Д ЕЛ И . (ТАСС). 28 января в Бенаресе 
состоялся матч между советской футболь
ной командой и одной из команд Всеин- 
дийской футбольной федерации. Игра за
кончилась победой советских футболистов 
со счетом 4 : 0.

Д ЕЛ И . (ТАСС). Советские футболисты 
29 января встретились в гор. Лакнау со 
сборной командой штата Уттар Прадеш. 
Встреча закончилась со счетом 9 :0  ■ 
пользу советских спортсменов.

Международная 
товарищеская встреча 

хоккеистов
Гостящая в Советском Союзе по при

глашению Комитета по физической культу, 
ре и спорту при Совете Министров СССР 
сборная команда хоккеистов земли Север
ный Рейн — Вестфалия (Западная Гер- 
мания) 28 января провела вторую встречу 
со сборной хоккейной командой города 
Москвы. Она состоялась на Центральном 
стадионе «Динамо» в Москве.

Состязание закончилось победой совет
ских хоккеистов со счетом 13 : 2.

Игру судили Ю . Нарвестад (Норвегия)' 
■ Е . Алин (Швеция). (ТАСС).

К пребыванию в Дании советских гимнастов
К О П Е Н Г А Г ЕН , 30 января. (ТАСС). Вче

ра посланник СССР в Дании И. Г. Сы
соев устроил прием по случаю пребывания 
в Дании команды советских гимнастов, 
выступления которых были тепло встрече
ны общественностью.

На приеме присутствовали представите; 
ли датского министерства иностранных дел 
в министерства просвещения, руководители 
спортивных организаций, ряд известий 
датских гимнастов, члены дипломатическо
го корпуса.

Всесоюзные соревнования 
легкоатлетов спортивного 

общества „Искра"
СОЧИ, 30. (ТАСС). Здесь начались все

союзные соревнования легкоатлетов ДСО 
«Искра». В  соревнованиях участвуют 20 
команд. Их представляют 200 сильнейших 
легкоатлетов обществ Москвы, Ленинграда, 
Украины, Белоруссии, Казахстана, Узбеки
стана, Татарии, Молдавии, Краснодара, Ро
стова, Горького, Молотова и других городов 
и республик страны. Среди участников — 
мировые рекордсмены, заслуженные мастера 
спорта М. Голубничая, М. Кривоносое, 
В. Ухов, чемпионы Европы В. Кузнецов, 
Е. Буланчик,

Соревнования продлятся четыре дня.

П о г о д а
По данным Тбилисского бюро погоды, 

2 и 3 февраля по Западной Грузин ожи
дается переменная облачность, преимуще
ственно без осадков. Ветер слабый. Темпе
ратура в низменных районах ночью от 
1 градуса мороза до 4 градусов тепла, 
днем 9— 14 градусов тепла; в горных рай
онах ночью 0— 5 градусов мороза, днем 
3— 8 градусов тепла.

По Восточной Грузии переменная облач
ность, без осадков. Ветер слабый. Темпе
ратура в низменных районах ночью 0-5 
градусов мороза, днем 8— 13 градусов 
тепла; в горных районах ночью 8— 13 гра
дусов мороза, днем 1 — 6  градусов тепла.

Редактор И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .
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А Б Е С А Л О М  И Э Т Е Р И  
С  участием Давида Гамрекели. -7

= Начало спектаклей в  8 час. вечера. Е  
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|  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  §  
Т ЕА Т Р  им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

И З В Е Щ Е Н И Е  
1 февраля, в 8 час. вечера, в лектории 

при Т К  КП  Грузии (ул. Ленина, 35), со
стоится семинар на тему: «Роль атомной 
энергии в промышленности». Семинар про
водит доцент Т. Вепхвадзе.

С ЕГО Д Н Я  В Т ЕА Т РА Х  
Театр имени Ш. Руставели —  «Испанский 

священник» (в 8 ч. веч.); театр имени А. Гри
боедова — «Дни Турбиных» (в 8 ч. веч); 
театр армянской драмы —  «Страна родняя» 
(в помещении театра имени К. Марджани
швили, в 8 ч. веч.); театр музкомедии име
ни В. Абашидзе —  «Светлое будущее» (в 
8 ч. веч.), «Иные нынче времена» (в поме
щении театра армянской драмы, в 8 ч. 
веч.); грузинский Т Ю З — «Мечта Андро» 
(в 6 ч. веч., аб. №  14); русский ТЮ З — 
«Золушка» (в 11 ч. утра).

ской Народной Республики, и еще более 
обострить положение на Дальнем Востоке.

Вместе с тем дискуссия в сенате по этой 
резолюции выявила серьезные опасения 
ряда сенаторов. По словам некоторых аме
риканских газет, эта резолюция встретила 
«весьма холодный, а в некотором ряде слу
чаев враждебный прием». Ряд сенаторов 
высказался против поспешности в приня
тии резолюции, что, как заявил сенатор 
Морзе, явилось бы «преждевременным 
одобрением акта превентивной войны» про
тив Китая. Выражая эти опасения, часть 
сенаторов во главе с Морзе внесла свои 
поправки к резолюции, которые пришлись 
не по вкусу сторонникам этой резолюции 
и были отвергнуты.

=1 февраля 
§  М. Булгаков

— 2 февраля 
§  К . Симонов

Д Н И  Т У Р Б И Н Ы Х

И С Т О РИ Я  О Д Н О Й  Л Ю Б В И  =

Начало спектаклей в  8 час. вечера 
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ТБИЛИССКИЙ 
ГО  С Ц И Р К

СО 2 Ф Е В Р А Л Я

Попытка взрыва здания турецкого посольства в Ираке
ПАРИЖ, 31 января. (ТАСС). Багдадский

корреспондент агентства Франс Пресс, ссы
лаясь на официальное коммюнике, опубли

30 января была совершена попытка взо
рвать посольство Турции в Багдаде. В ре
зультате взрыва здание посольства былот а  т « -- — - л ---------- в----- ---------  ----

кованное в иракской столице, сообщает, что повреждено. Человеческих жертв нет.

ВПЕРВЫЕ В ТБИЛИСИ
новый оригинальный аттракцион 

под руководством артиста 
А. С О К О Л

„ Ч у д е с а  б е з  ч у д е с "
и большое обновленное цирковое 

представление 
Начало в 8 ч. 30 м. вечера.

Воскресенье 6 февраля 
Д ВА  Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я

|  Начало 1-го представления — в 12 ч., А 
2-го —  в 3 ч. дня.

^  Билеты продаются в кассах Госцирка я  ио пр. ^ 
4  Руставели, 1 и 24, пр. Плеханова, 97, по ул. & 
/  Челюскинцев, 31.
^  Принимаются заявки на коллективные носешения
|  Дети до 16 лет на вечерние представ-1
/ления не допускаются.
К \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ Ч \ \ \ \ Л - Х » « \ \

Е. А ., Е . А., Н . Е . Чогогавили и В. Е . Месхетели 
с семьями извещают о смерти

Александра Евгеньевича Чогошвили.
Похороны в гор. Москве.

М . А ., Э . А . Дарбинян с родственниками изве
щают о смерти

Арташа Аршаковича Дарбиняна.
Вынос 1 февраля, в 5 час. веч., из к в .—ул. Кла 

ры Цеткин, 55, на Кукийское кладбище.

Коллектив Тбилисского государственного педаго
гического института имени А. С. Пушкина изве

щает о смерти преподавателя института 
Левана Иосифовича Цицишвиля

и выражает соболезнование семье покойного.

Коллектив работников Тбилисской железнодо
рожной больницы извещает о смерти сотрудницы 

больницы
Екатерины Алексеевны Жуковиной.

Коллектив пеАагогов, учащихся и родителей 45 
средней школы извещает о смерти заслуженного 

учителя Грузинской ССР
Татьяны Даниловны Петроковской.

М . Д . и Р .  X . Глезер-'Гогичадэе извещают о 
смерти

Харитона Вольфовича Глезер.
Вынос 1 февраля, в 5 час. веч., из кв .—ул. Кеи- 

ховели, 4, на кладбище в Навтлуги.

Е . Г . Гилельс - Новак с семьей и ролстпенникамн
извещают о смерти

Ефима Михайловича Гилельс. 
Вывос 1 февраля, в 4 часа дня, из кв. ул. Цулу 

кидэе, 1, на кладбище в Навтлуги.

И . В . Гольштейн с семьей извещают о смерти
Соломона Григорьевича Гольштейн.

Вынос 1 февраля, в 4 часа 30 мин. дня. из кв. -  
ул. А. Церетели, 20, на кладбище в Навтлуги.
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